



DICCIONARIO ESPAÑOL

Danilo Noreña

INTRODUCCIÓN

www.significadode.org es un proyecto de diccionario abierto que, a parte de poder consultar significados de palabras, ofrece además a sus usuarios la posibilidad de incluir nuevas palabras o matizar el significado de palabras ya existentes en el mismo. Como es comprensible este proyecto sería imposible de llevar a cabo sin la estimable colaboración de la gente que nos sigue en todo el mundo. Este e-Book, por tanto, nace con la intención de rendir un pequeño tributo a todos nuestros colaboradores.

Danilo Noreña ha contribuido al diccionario con 34545 significados que hemos aprobado y recogido en este pequeño libro. Esperamos que al lector le sea de mucho valor y si le resulta útil o quiere formar parte del proyecto no dude en pasarse por nuestra web, estaremos encantados de recibirle.

Grupo de Trabajo

www.significadode.org

baquetén

Es un caldo o guiso de carne de res con granos o verduras. Es propio de los Estados de Sonora y Sinaloa en México. Se puede hacer con cola de res y garbanzos. Es de uso ceremonial.

baquiano

En Colombia quiere decir experto, conocedor, perito, guía. Persona que sirve de guía en el campo. Explorador.

baquiné

Ceremonia funeral para niños. Quinibán. Velorio de niño.

baquini

Es lo mismo que baquiné, quinibán o florón. Es una ceremonia funeraria especial para infantes menores de 7 años que se realiza en varios países caribeños (Puerto Rico, Haití, República Dominicana).

baquiña

Es uno de los nombres comunes de unas plantas venenosas. También son denominadas pariparoba. Pertenecen a la familia Piperaceae (la misma de la pimienta). Existen principalmente dos muy reconocidas: baquiña abierta (*Piper umbellatum*) y baquiña cerrada (*Piper pendulatum*). Tienen usos medicinales como diurético o emenagogo.

baquiñas

Plural de baquiña. Es el nombre de unas plantas aromáticas con propiedades diuréticas. Son originarias de Malasia. Su nombre científico es *Piper umbellatum* y pertenece a la familia Piperaceae.

baquía

Quiere decir habilidad para orientarse y conocer un territorio. Destreza, habilidad, conocimiento. destreza del baquiano o conocedor.

bar

En Colombia es un lugar donde se venden bebidas embriagantes. Cantina, taberna. También es una medida de presión equivalente a aproximadamente una Atmósfera de presión (Una Atmósfera son 1,013 milibares). Son 1000 milibares o un millón de barías.

baradilla

baradilla está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Barandilla." siendo su significado: </br>Creo que pretendieron decir barandilla, que es diminutivo de baranda. Hace referencia a un pasamanos. También se refiere a las protecciones que se colocan en los balcones, escaleras, ventanas o a los lados de los puentes.

baraguatherium

Quiere decir bestia de Baragua. Baragua es una ciudad del Estado de Lara en Venezuela. Era un tipo de mamífero extinto que perteneció a la familia Mylodontidae. Era muy similar a un perezoso gigante.

baraja

Juego de cartas. Grupo de elementos u objetos de los cuales se puede elegir o seleccionar uno. Inflexión de barajar

que significa escoger, seleccionar, elegir.

barajadas

En Colombia es sinónimo de complicadas, enredadas, enmarañadas, engañadas, intrigadas, lío, confusas.

barajuste

En los llanos Orientales de Colombia quiere decir ganado desbocado, estampida. Huida del ganado asustado.

baraka

Nombre de una película o documental sobre la evolución de la Tierra y la Humanidad, dirigida por Ron Fricke. Forma de bendecir en el Islam. Es un nombre de mujer (En la Biblia, esposa de Yared). También es un apellido (Amiri Baraka fue escritor y crítico musical, afroamericano de Estados Unidos). También existe el apellido Varacka.

baral

Quiere decir relativo a los Bara, Barasanos o Waimaja, que es una étnia colombiana ubicada en el Departamento de Vaupés. Su territorio está bañado por los ríos Colorado, Yapú, Inmbú, Macucú y Tiquié. Una parte de este pueblo está radicada en la parte oeste del Estado de Amazonas de Brasil. Dentro de su cultura practican la exogamia. La palabra baral, también significa relativo a la carga o al peso de las mercancías. En algunas publicaciones recientes el término baral, aparece utilizado para referirse al mundo de los animes y publicaciones ilustradas sobre este mismo tema. La palabra en este caso tiene origen japones (Niponismo?) y es llamado wasei-eigo)o Men´s Love).

barallete

Es el nombre de una jerga que usaban los músicos ambulantes. paragueros y afiladores de Ourense (Nogueira de Ramuín). Esta jerga es una mezcla de Gallego, Euskera, Alemán y otros idiomas.

baranda

Es una construcción que bordea los balcones para evitar que las personas se caigan al vacío. En Colombia también les decimos chambranas, antepecho, balaustrada, barandal, barandilla, pretil, pasamanos.

barangay

En Filipinas es un tipo de División Administrativa Municipal que equivale a Barrio. Tipo de bote pequeño filipino elaborado con tablonces de madera.

barangayán

Bote grande, rápido y de poco calado utilizado en Filipinas. Está elaborado de tablonces sobrepuestos y el timón es una especie de espadilla.

barano

Es el nombre de un municipio de Italia en la Isla de Isquia, cerca a Nápoles. También es denominado Barano d'Ischia. Varano, con v, es un apellido noble italiano y también es una clase de lagarto. Son del género Varanus y de la familia varanidae.

baranoero

Quiere decir oriundo o nacido en Baranoa. Residente o relacionado con Baranoa. Baranoa es el nombre de un municipio del Departamento de Atlántico.

barasana

Nombre de un pueblo indígena colombiano también conocido como Barasano del sur o Paneroa. Habitan la cuenca del río Piraparaná, en el Departamento de Vaupés. Nombre del idioma que estos indígenas habla, también conocido como Barasana-Eduria, de la familia Tucanoa o Tucano.

barata

En Colombia quiere decir de bajo precio, económica, ganga, devaluada, favorable, rebajada, módica, saldo, rebaja.

baratija

En Colombia son cosas de escaso valor, productos de mala calidad u ordinarios. Fruslerías, bisuterías, chucherías, imitaciones.

baratijas

Plural de baratija. En Colombia son cosas de escaso valor, productos de mala calidad u ordinarios. Fruslerías, bisuterías, chucherías, imitaciones.

baratillo

En Colombia es un establecimiento comercial donde venden muchos productos a bajo precio. Establecimiento donde hay gangas , promociones o rebajas.

baratísimo

Superlativo de barato. Muy barato, extremadamente barato. De muy bajo precio.

barbaján

Quiere decir tosco, burdo, grasero, bruto, brutal, zafio, rústico, ordinario.

barbar

Es la acción o efecto de dejarse crecer la barba. Dejar de afeitarse un hombre, echar barba.

barbarismo

Sin palabras deformadas y mal usadas, que generalmente proviene de un idioma extranjero. Se consideran atropellos a nuestro idioma. Incorrección en el uso de una palabra, mal pronunciada o mal escrita.

barbas de indio

Es una clase de pasto de muy baja calidad. Su nombre científico es *Chloris virgata* y pertenece a la familia Poaceae. También se le dice barbas de indio en Colombia a un gusano o larva de cerdas muy urticantes. Es de color verde esmeralda. Su nombre científico es *Megalopyge orsilochus* y pertenece a la familia de lepidópteros nocturnos Megalopygidae. Su picadura es bastante peligrosa.

barbasco

Sistema de pesca prohibido, mediante el cual se aplica una planta machacada en las corrientes de agua, la cual narcotiza y mata los peces. La planta también recibe el nombre de barbasco, pero también recibe los nombres de Kubé, cubé, haiari, conapi, pacal, kumu. Pertenece a la familia Fabaceae y su nombre científico es *Lonchocarpus urucu* o *Lonchocarpus utilis* (son dos especies diferentes pero de propiedades muy similares), son piscicidas (matan peces). Contienen dos sustancias letales para el medio acuático la rotenona y la deguelina. El estudio de estas sustancias

ayudó a descubrir esteroides similares a la progesterona y las bases de la píldora anticonceptiva.

barbecho

En Colombia tiene dos significados. Terreno que se despeja de maleza y rastrojo para luego dedicarlo a cultivos. También es el terreno que se deja sin cultivar por un tiempo, para facilitar la regeneración natural y después dedicarla nuevamente al cultivo. Terreno de siembras en época de descanso.

barbecue

Es una palabra del idioma inglés que significa barbacoa, parrilla (asador).

barbera

En Colombia le decimos barbera a una navaja de mucho filo que se utiliza para afeitarse. Mujer que trabaja en una barbería. Peluquera. Es el nombre de una de las variedades de uva italianas más plantadas actualmente. Parte de un casco o un yelmo que cubre la barbilla o el maxilar. También es un apellido norteamericano. Joseph Ronald Barbera es coautor con William Hanna de Los Picapiedra, Los Supersónicos y de Tom y Jerry, entre otros cartoons.

barbero

En Colombia le decimos barbero a la persona que tiene por oficio peluquear (arreglar el cabello) y arreglar la barba a los hombres. Hombre que afeita y arregla la barba o el cabello. También se le suele llamar peluquero, estilista. Hombre que trabaja en una barbería.

barbián

Quiere decir temerario, osado, intrépido, atrevido. Desenfadado.

barbichona

Mujer bella, pero pasada de kilos. Es un término peyorativo hacia las mujeres gorditas, pues se forma de de combinar las palabras Barby y lechona.

barbijo

Parche de tela que cubre boca y nariz. Barboquejo, tapabocas. Implemento de asepsia que se utiliza para evitar contagios por vías respiratorias.

barbilla

Diminutivo de barba. Barbillón o barbas de algunos peces silúricos. Barba que solo se tiene en el mentón. En Colombia es el nombre de un pez de río muy voraz. Es diminutivo y femenino de barbo. Barbudo.

barbiquejo

Es una cinta, cuerda o correa que se pasa por la barbilla para asegurar un sombrero o un casco. Barbijo, barboquejo.

barbirrubia

Que tiene la barba rojiza. Barba roja. Es otro de los nombres que se le tiene al pez Besugo, Pargo, Rubiel, Mazote, Boquinegro o Bocinegro. Su nombre científico es Pagrus pagrus y pertenece a la familia Sparidae. Es un pez del Atlántico de alto valor comercial.

barbo

Es uno de los nombres comunes de un pez común de los ríos europeos. Su nombre científico es *Barbus barbus* y es de la familia Cyprinidae. es un pez omnívoro.

barboquejo

En los llanos Orientales de Colombia es la cinta, cuerda o cordón que asegura un sombrero. Se pasa por debajo de la barbilla.

barbourofelis

Quiere decir falsos felinos diente de sable. Es el género de una clase de felino extinto que vivió en el Mioceno.

barbularia

El término correcto es *Barbularia* (es el nombre de un género de animales y siempre va con mayúscula). Es un género de animales anélidos (gusanos o vermes), casi todos marinos, que pertenecen a la familia Aphroditidae. Se caracterizan por tener muchas quetas, parápodos o cerdas que les permiten moverse. En su mayoría son carnívoros y viven en el fondo del mar. *Barbularia* en latín quiere decir con cerdas, barbas, filamentos, bárbulas.

barbuquejo

También se utiliza barboquejo. Parche de tela que cubre boca y nariz. Barboquejo, tapabocas. Implemento de asepsia que se utiliza para evitar contagios por vías respiratorias.

También se denomina así la cinta que sujeta el sombrero a la barbilla.

barca de mesana

Es una embarcación muy típica de Cataluña, tipo velero y de 3 palos. También se le denomina "llagut".

barcal

Es una artesa redonda y pequeña, a la que se le dan diversos usos. Cuenco, batea, dornillo, dornajo.

barcarola

Es un género musical popular italiano. Música y canciones que interpretan los gondoleros de Venecia. Canto marinero que imita el sonido de los remos en el agua. En sus interpretaciones en piano requiere mucha destreza en la mano izquierda.

barcelona

Es el nombre de varias ciudades en el mundo y de varios equipos de fútbol. La más representativa de las ciudades es la Capital de Cataluña y al igual que su equipo de Fútbol. También existe ciudad y equipo de fútbol en Ecuador. Existen teorías que Barcelona fue nombrada en honor a Almíkar Barca o Aníbal Barca, militares cartagineses. También se presume que significa "novena barca", con la leyenda de Hércules y los Argonautas. También es nombre de un asteroide (945).

barcelonismo

Cultura o Doctrina relativa al Barcelona. Barcelonista. Movimiento o filosofía de los que siguen al club Barcelona. Sentimientos que unen a los seguidores del Barcelona.

barcelonista

relativo a Barcelona, bien puede ser la ciudad o el equipo de fútbol. Hincha o fanático del Barcelona FC. Culé.

barchata

Barchata es uno de los nombres comunes del Espino blanco, también llamado Lotebush. Su nombre científico es *Ziziphus obtusifolia* y es de la familia *Rhamnaceae*, se encuentra en zonas desérticas de Alta y Baja California.

barcina

Femenino de *barcino*. Es el apellido de una mujer política de Navarra en España. Su nombre completo es Yolanda Barcina Angulo. Pertenece al partido Unión del Pueblo Navarro y es Alcaldesa de Pamplona. Red, malla, bolsa, talego o saco para recoger paja. Herpil. Barcina, o Barcina de los Montes, es una ciudad de la Provincia de Burgos, del Ayuntamiento de Oña. En colores de vacas, caballos y perros quiere decir moteado de blanco y café (o rojizo).

barco

Quiere decir embarcación grande, buque o embarcación que posee casco. Nave acuática de gran calado. Navío de gran tamaño. También es un apellido de origen español (castellano). Apellido de un expresidente de Colombia cuyo nombre completo era Virgilio Barco Vargas. Nombre de una concesión petrolera en Colombia. Nombre de dos localidades en Portugal (Covilha y Guimaraes).

barcucho

Es un derivado despectivo de *barco*.

barda

Coraza o protector de cuero o metal que protege las cabalgaduras. Cercado o vallado de ramas entrelazadas y espinos. También es el nombre que se da a un techo elaborado con tablillas de madera. Techo de un chozón.

bardado

Quiere decir delimitado, demarcado, limitado, por lo general por un vallado, una cerca o una tapia. Que posee bordes, límites o fronteras.

bardal

Quiere decir *barda*, cerca, seto, límite, valla, barrera.

bardana

Es uno de los nombres comunes de una planta de semillas comestibles en México. También se conoce como *achera*, *achurú*, *bardana*, *papantla*, *cañacoro*, *maraca*, *achira*, *achuy*, *capacho*, *biri*, *cucuyús*, *juquián*, *chisgua*, *risgua*. Su nombre científico es *Canna indica* y pertenece a la familia *Cannaceae*. Nombre de una harina que se extrae de las mismas semillas.

bardar

Quiere decir colocar la coraza o protector de cuero o metal a las cabalgaduras. Hacer un cercado o vallado con ramas entrelazadas y espinos. Elaborar un techo con tablillas de madera. Hacer el techo de un chozón.

bardas

Plural de barda. Quiere decir coraza o protector de cuero o metal que protege las cabalgaduras. Cercado o vallado de ramas entrelazadas y espinos. También es el nombre que se da a un techo elaborado con tablillas de madera. Techo de un chozón.

bardeado

Es el nombre de una técnica culinaria consistente en envolver las carnes o verduras con tiras de un elemento graso como jamón, tocino o tocineta. Inflexión de bardar que significa delimitar, encerrar, cercar.

bardeo

Es una inflexión de bardear. Quiere decir ofender, insultar, agredir física o verbalmente a alguien.

bardiche

Es una arma utilizada en artes marciales de origen japones, básicamente tiene forma de hacha alargada y es un palo o asta con una lámina de acero y filuda en uno de sus extremos.

bardilla

Es un diminutivo de barda,. Puede considerarse como una almohada o cojín elaborado de paja, para proteger los animales en las pesebreras. También puede ser una armadura de hierro que protege un caballo.

baremación

Es la acción o efecto de hacer o realizar un índice o listado (baremo). Tabla, cuadro, escala, cómputo. Baremo es un cuadro o tabla gradual o categorizada.

bareque

bareque está incorrectamente escrita y debería escribirse como Bahareque o bajareque. siendo su significado:
El término correcto es bahareque o también bajareque. Es sinónimo de fajina y muchas personas usan y escriben bareque. Es un material de construcción que se utiliza en Colombia para construir viviendas baratas, en el cual mezclan barro o arcilla, agua y paja. En algunos casos en lugar de paja se usa bosta seca de ganado. Para darle resistencia se colocan también cañas o algo de esterillas de guadua.

bareta

Bareta o Bareto, en Colombia es lo mismo que en España llaman Porro. En Colombia también decimos Cacho, casi no decimos porro, pues Porro acá es un ritmo musical y un baile. Obviamente son cigarrillos de marihuana.

bareto

En el lenguaje de los consumidores de marihuana significa porro, cacho o cigarrillo de marihuana. También puede significar bar, restaurante, cantina, barra, taberna, garito, más usado cuando son establecimientos de baja calidad o categoría. Nombre de un grupo musical peruano, que interpreta música tropical alternativa.

bari

Nombre de un pueblo indígena colombo-venezolano, que se radica en la serranía de Perijá (Motilón-Bari). Nombre del idioma que hable este pueblo y que es de la familia Chibcha. Nombre de una ciudad italiana en la Región de Apulia. Nombre de un barco egipcio antiguo de dimensiones muy grandes.

barichara

Quiere decir lugar de descanso, en lengua Guane. Es el nombre de un municipio colombiano, en la Provincia de Guanentá, Departamento de Santander. Es considerado por muchos "el pueblo más lindo de Colombia". En este pueblo nació un presidente de Colombia cuyo nombre fue José Bonifacio Aquileo Elías Parra Gómez (Aquileo Parra).

baricoca

Es uno de los nombres comunes de un árbol de unos 6 metros de altura de nombre científico *Cyrtocarpa procera*. Se conoce con otros nombres comunes como Chupandía, Chupandilla, copalcocote, copaljocote, machocote, maxocote. es de la familia Anacardiaceae y el fruto es comestible. La madera se usa para artesanías y juguetería.

bariloche

Es una palabra de origen Mapuche, significa "gente de atrás de la montaña". Es el nombre de una Ciudad y de un Departamento en Argentina. La ciudad de Bariloche tiene oficialmente el nombre de San Carlos de Bariloche y es una ciudad turística de la Patagonia Argentina.

barinas

barinas está incorrectamente escrita y debería escribirse como Barinas (es nombre propio). siendo su significado:

El término correcto es Barinas (es nombre propio). Es un apellido de origen español, que abunda en República Dominicana y existe en Colombia y Venezuela.

barión

En Física es el nombre de una partícula subatómica. Esta formada por 3 quarks

barista

Persona que se dedica a atender un bar o que es propietario de un bar. Comerciante que se dedica al negocio de los bares.

barítono

Cantante que puede modificar o alterar su tono de voz. Cantante que puede imitar una voz de mujer.

barja

En el Norte de España quiere decir canasto, cesto, espuerta, sobre todo si es de mimbre. También es un apellido de origen Andaluz (Español). Apellido de un futbolista español. que actualmente juega en el Deportivo Osasuna. Su nombre completo es Enrique Barja Afonso y es conocido como Kike Barja.

barnabitas

Los Barnabitas son una de las órdenes religiosas de clérigos más antiguos en la historia de la Iglesia: fundada en 1530, por San Antonio María Zaccaria (Médico y Presbítero). Se les conoce como Los Clérigos Regulares de San Pablo (CRSP)

barnacla

Es uno de los nombres comunes de una ave anseriforme marina. Ganso. Ganso nené. Pertenece a la familia Anatidae.

barnardiana

Quiere decir relativo a Barnard o dedicado a Barnard. Es el nombre de un asteroide y fue descubierto hace más de un

siglo.

barnizar

En Colombia quiere decir colocar barniz o laca, Cubrir una superficie con laca o barniz. En Colombia también quiere decir pintar (de aplicar pintura con una brocha).

barnumbir

También denominada Barnumbirres. Es el nombre de una diosa de la cultura yolngu en Australia. Representa a Venus y anuncia la luz del día. Aurora, amanecer.

barnumbirres

También denominada Barnumbir. Es el nombre de una diosa de la cultura yolngu en Australia. Representa a Venus y anuncia la luz del día. Aurora, amanecer.

barquinazos

Plural de barquinazo. Quiere decir saltos, tumbos, brincos, vibraciones. Por lo general hace referencia a los movimientos bruscos y a los sobresaltos de un carruaje.

barquín

Es un fuelle que se utiliza para avivar el fuego, sobre todo en las herrerías. También es un apellido español de origen hebreo. Se usa también como apellido Barkín.

barra

Barra en Colombia es una herramienta metálica que se utiliza para romper suelos duros o cemento. Porra, peña, pandilla, grupo de personas que animan un evento o un equipo deportivo. Mostrador de un bar o de una taberna. Palanca, barrote, tranca, eje, hierro.

barra diagonal

Es la misma barra inclinada o barra oblicua. Puede utilizarse para separar o para indicar una fracción en matemáticas. En Colombia lo llamamos Guión.

barrabasada

Puede significar estupidez, diablura, trastada. Acción atropellada o travesura muy grave y de consecuencias, disparate. Algo estúpido o incoherente que se pronuncia.

barraco

El Barraco es el nombre de un municipio español en la Provincia de Ávila. Barraco o berraco, es una forma de llamar al puerco, cerdo o cochino.

barrado

Quiere decir que se presenta con diseño de barras, franjas, tiras o listas. Listado, rayado, de franjas.

barragán

barragán está incorrectamente escrita y debería escribirse como Barragán (es nombre propio). siendo su significado:

El término correcto es Barragán (es nombre propio). En Colombia es un apellido de origen español y es el nombre de un pueblo del Departamento de Quindío.

barrajar

Quiere decir tumbar, derribar, hacer caer a la fuerza. Tacklear, taklear, barrer.

barranca

Quiere decir barranco, precipicio, abismo, despeñadero, desfiladero, voladero. En Colombia es una manera coloquial de llamar a Barrancabermeja, puerto petrolero sobre el Río Magdalena y ciudad del departamento de Santander. Capital Petrolera de Colombia.

barranco

En Colombia quiere decir profundidad, precipicio, abismo, peñasco, desfiladero, despeñadero, garganta, angostura, cañada, quebrada, cañón, farallón. También promontorio de tierra.

barrancón

Aumentativo de barranco. Quiere decir precipicio, abismo, despeñadero, desfiladero, despeñadero, peñasco. También puede significar tienda, establecimiento comercial donde venden artículos de primera necesidad. Tenderete, tienda, almacén. Construcción de un solo piso, casi siempre provisional o temporal donde se alberga la tropa o grupos de obreros que trabajan alejados de la ciudad. Campamento.

barrani

Es el nombre de una localidad Egipcia. También es llamada Sidi Barrani. Entre los turcos sefardíes significa negro. También quiere decir clandestino, ilegal, forastero. Es un tipo de gastronomía que se caracteriza por ser comida rápida.

barranqueños

Plural de barranqueño. Gentilicio más indicado para los nacidos, residentes o relacionados con Barrancabermeja una ciudad colombiana en el Departamento de Santander. También se les denomina barramejos, bermejunos.

barranquero

Persona oriunda del municipio colombiano de Barrancas en el departamento de La Guajira. También es uno de los nombres comunes de un pájaro. También suele ser llamado barranquillo, momota, momoto, pájaro león, jutu jutu, relojero amazónico, burgo. Su nombre científico es *Momotus momota* y pertenece a la familia *Momotidae*.

barraquito

Bebida típica de Islas Canarias. Es una especie de coctel presentado en varias capas y con licor. Suele tener también café y leche.

barratuzca

Es una curiosa planta que se parece más a un líquen, aunque es una fanerógama. En Colombia le decimos barbas de chivo, pelos de bruja, musgo español, barba del viejo, heno, barbatuzca, paste, cuarque (Colombia), agavepalo (en México). Su nombre científico es *Tillandsia usneoides* y pertenece a la familia *Bromeliaceae*. Crece formando estructuras colgantes en las ramas de los árboles y se reproduce por fragmentos que rompe y esparce el viento. Abunda en los árboles del Parque de Gallineral en San Gil, Santander (Colombia).

barreada

También quiere decir que tienen apariencia de barras, barrotes o varillas, que tienen impresas las barras o códigos de barras en la etiqueta y/o que fue protegida con barras de acero (por ejemplo una ventana).

barreal

Lugar donde abunda el barro. Lodazal, pantano, pantanero, cenagal, fangal, barrizal. En Colombia también decimos chuquia, cunchal o pichal.

barrejobo

Quiere decir que acaba con todo, arrasador, destructor, devastador. Que arruina, que asola. Es un término usado en la Costa Atlántica de Colombia. También de manera coloquial, niño necio, travieso, hiperactivo. Nombre de una canción de Carnaval, compuesta e interpretada por Rufo Manuel Garrido Gamarra un saxofonista cartagenero.

barrendiche

En Colombia es una manera despectiva y ofensiva de tratar a un barrendero o escobita. Manera peyorativa de referirse a quien hace el aseo de las calles. Quien barre o hace aseo de las calles.

barrendiches

Persona que barre, asecador (a). En Colombia es una manera peyorativa de referirse a las personas que se dedican a hacer el aseo, en especial a quienes lo hacen en las calles.

barrenillo

Es un diminutivo de barreno. Es el nombre de una plaga del olivo. Es un escarabajo pequeñito perforador. Su nombre científico es *Phloeotribus scarabaeoides* y pertenece a la familia Curculionidae.

barreño

Quiere decir natural de Barros. Que es nacido en Terra de Barros, en Badajoz, España. También puede significar cubo, artesa, balde, jofaina, tina, palangana, recipiente. Platón.

barretero

En minería es el operario que se encarga enfrentar el carbón en la mina. El que ataca con barreta la pared de la mina de carbón. Es el trabajo más rudo de esta actividad.

barretina

Es uno de los nombres que recibe el tradicional gorro catalán, que es de color rojo y similar al gorro frigio.

barretón

En Colombia barra grande. Herramienta que se utiliza para cavar en suelos muy duros o rocosos y para perforar o hacer huecos en encementados. Se usa también para romper y levantar pisos. Recatón,

barrigota

Aumentativo de barriga. Quiere decir barriga grande, panzota.

barrigón

Aumentativo de barriga. Hombre de barriga abultada. Panzón.

barril

Es una unidad de medida de capacidad de origen inglés. Es muy usada en la industria petrolera. Equivale a 42 galones en el caso del Barril estadounidense (Casi 159 litros). Es una vasija o recipiente cilíndrico de madera que se utiliza para líquidos, similar a un tonel o una caneca. Barrica, cuba, candiota, pipa.

barril de matemáticas del sistema inglés

Sistema inglés en matemáticas, es lo mismo que sistema irregular o complejo, pues las proporcionalidades entre múltiplos y submúltiplos no tienen una diferenciación constante y hace que las reducciones y equivalencias entre una y otra medida no sean iguales (de una medida a otra pueden variar de 5, 35, 42 o muchas cantidades diferentes de veces). En el sistema métrico decimal o regular, todo es más fácil pues la proporcionalidad de una a otra medida, van en escalas de 10 en 10, lo que facilita muchísimo cualquier conversión.

Un barril americano equivale a 42 galones y un barril inglés a 35.

barriles

Medida de volumen en las que se miden grandes cantidades de líquidos, en especial el petróleo.

barrilete

El Barrilete es una herramienta de carpintería que sirve para asegurar vta madera que se trabaja. Tiene forma de 7. Escuadra. Es también la pieza del revólver donde se cargan las balas. Cometa.

barrilla

Es uno de los nombres comunes que se da a una planta que crece en suelos salinos. También es llamada turra, almaja, almajo, almarjo, turra. Suele ser tóxica para el ganado, por su alto contenido de solanina y ácido oxálico. Su nombre científico es *Salsola kali* y pertenece a la familia *Amaranthaceae*.

barrio

En Colombia es una división administrativa de un municipio en la zona urbana y es regido por la Junta de Acción Comunal. En la zona rural, son las Veredas. En México se le llama Colonia.

barrionuevista

Puede significar relativo a Barrio Nuevo (un barrio de Barranquilla). También puede ser el gentilicio de quienes son oriundos de ese barrio.

barrista

Quiere decir que integra una barra o porra. Integrante o miembro de una porra, peña, pandilla, de un grupo de personas que animan un evento o un equipo deportivo. Persona que atiende el mostrador de un bar o de una taberna. Persona que utiliza una barra, palanca, barrote, tranca, eje, hierro en su trabajo.

barrizal

Lugar donde abunda el barro. Lodazal, pantano, pantanero, cenagal, fangal. En Colombia también decimos chuquia, cunchal o pichal.

barron

Es un nombre de varón de origen Alemán. Quiere decir hombre libre, guerrero. También puede considerarse de origen inglés, pues es una manera de llamar en inglés al título nobiliario Barón. Nombre del hijo menor de Donald Trump.

barroso

Quiere decir lleno de barro, fangoso, pantanoso. Barroso es también un apellido Brasileño.

barrote

Aumentativo de barra. barra gruesa. Larguero, travesaño. Barra metálica que sirve para dar seguridad a una ventana. Cada una de las barras metálicas que conforma un enrejado.

barrón

Es un apellido de origen español. Apellido de un escultor español llamado Eduardo Barrón González. Barrón, también es el nombre de una planta gramínea. Se trata del también llamado carrizo, grama del norte o arenaria cuyo nombre científico es *Ammophila arenaria* y pertenece a la familia Poaceae.

barrujo

Es el nombre que se da a la alfombra que forman las acúminas (agujas u hojas acuminadas) de los pinos cuando se secan y caen al suelo. También es denominada pinocha o pinaza. Es una agente que propicia los incendios forestales.

barruntar

Quiere decir sospechar, presumir, tener indicios de algo. Intuir, olfatear, presentir, sospechar.

barrunto

Quiere decir sospecha, presentimiento, conjetura, presunción, indicio, recelo, suposición, intuición.

barsa

En Chile quiere decir irrespetuoso, desvergonzado. También utilizan en el mismo sentido balsa, balza o barza.

barsucho

Despectivo de bar, Bar pequeño y de poca calidad o elegancia. Bar donde se reúnen bandidos o hampones.

bart

Es el apócope del nombre de varón Bartolomé (en inglés Bartholomew). El nombre de varón es de origen Hebreo y quiere decir Hijo de Ptolomeo. Nombre de un personaje ficticio del programa de televisión Los Simpsons. Su nombre completo es Bartholomew «Bart» J. Simpson (también conocido como Bartholomew Jo-Jo o Bart Jo-Jo).

bartender

Es lo mismo que barista. persona que atiende un bar y conoce todo lo que se relaciona con él.

bartimeo

Nombre de un ciego de Jericó que fue curado por Jesús. Era hijo de Timeo.

barto

Seudónimo que utiliza Bart Simpson en sus graffitis escolares.

bartolo

Es una variante y también apócope del nombre de varón Bartolomé. También es usado como nombre propio. Es de origen bíblico y hebreo. Quiere decir hijo de Ptolomeo. En Colombia de manera coloquial le decimos bartolo a un futbolista muy fuerte, generalmente de la defensa, que no tiene miramientos al despejar el balón duro y a cualquier lado (siempre lejos) con tal de no dejar hacer goles en su arco. Es sinónimo de basto, ordinario, rudo. A cada jugada de este futbolista, le decimos bartolazo.

bartolome

El término correcto es Bartolomé, con tilde. Es un nombre de varón de origen hebreo. Quiere decir hijo de Ptolmay, Tolmay o Ptolomeo. Tiene como variantes Bartolo y Bartola. Nombre de uno de los Apóstoles de Jesús, también conocido como Nathanael o Natanael. Siempre anduvo en compañía de Felipe.

baruj espinosa

Es uno de los nombres más usados para determinar a un filósofo Neerlandés de origen sefardí. También se le conoció como Baruch Spinoza, Bento, Benito, Benedicto o Benedictus Spinoza, de Spinoza o Espinosa. Fue considerado un gran racionalista junto a René Descartes y Gottfried Leibniz.

barullo

En Colombia quiere decir tropel, tropelía, algazara, bulla, revuelta, desorden, caos, confusión, desbarajuste, anarquía, alboroto, escándalo.

barú

En Colombia es el nombre de una isla (o una península) que queda cerca a Cartagena. Se encontraba separada del territorio continental por el Canal del Dique, pero ahora existe un puente. pertenece al Parque nacional Islas del Rosario.

barvarie

barvarie está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Barbarie." siendo su significado: </br>Esta incorrectamente escrita, debería ser barbarie. Significa modo de actuar de los bárbaros. Actuar con brutalidad, con salvajismo. Tosquedad, rudeza, atrocidad, barbaridad.

baryptengus

Quiere decir, de voz profunda y grave. Es el nombre de un género de aves de la familia Momotidae. Son conocidos popularmente como momotos, barranqueros o guardabarrancos.

barza

Manera apocopada de referirse a Barcelona, también se utiliza (un más veces) Barça. En Colombia quiere decir maleza, rastrojo, monte, zarza. rastrojero.

barzal

En Colombia y especialmente en los Llanos Orientales, quiere decir rastrojo, rastrojero, maleza, barza, matorral. Terreno descuidado y sin cultivar, monte. En Villavicencio, Colombia, es el nombre de un barrio.

barzón

En Agricultura es el nombre que se da al anillo por donde pasa el timón del arado en el yugo. Puede ser de hierro, madera o cuero.

basan

Es una palabra de origen Hebreo que quiere decir fértil fructífero. También puede significar arenoso o abundante.

basanta

Basanta es un apellido. Apellido de un futbolista argentino y nacionalizado mexicano. Su nombre completo es José María Basanta Pavone. Es apodado Chema, Sargento, Capi.

basar

Es la acción de asentarse, apoyarse. fundamentar, cimentar. Colocar cimientos a una construcción.

basárides

Es el nombre de las mujeres griegas adoradoras del dios Baco (Bacantes tracias) que dieron muerte a Orfeo.

basbousa

Es el nombre en Árabe de un dulce o postre de origen turco. Existe en Egipto y muchos países mediterráneos. Se elabora con sémola y se baña en almíbar. También es llamado basbusa, basbusa egipcia, revani o ravani y revani, así como también hareesa o harise. Se le puede adicionar coco o yogurt.

bascurria

Es una palabra de la lengua Gitana que quiere decir barrena. Barra de extremo cortante que se usa para sondear terrenos o agujerear rocas. También puede ser ráfaga de viento cálido y molesto.

basear

basear está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Basar" siendo su significado: </br>Basar (em portugues basear). Poner bases a algo (generalmente una construcción de p.e un puente. Basear es también pisar las bases en el juego de béisbol.

basiliscus

Quiere decir pequeño rey. Es un género de reptiles muy similar a los lagartos, pero que por lo general tienen una pequeña cresta. pertenecen a la familia Corytophanidae. En Colombia lo conocemos como Basiliscos, su nombre científico es Basiliscus basiliscus, es un tipo de lagarto, que posee una adaptación en sus patas traseras que le "permiten correr sobre la superficie del agua" con el fin de protegerse. Es posible encontrarlo desde México hasta Venezuela. También le dicen Cherepe, moracho, toloque, teterete.

basing

Es un término en inglés que se usa para denotar fundación , inicio o punto de partida. También se utiliza para designar una base o centro de operaciones. Es sinónimo de localizar, ubicar, colocar, instalar, desplegar, sitio, establecer, guarnición. Base.

En Geología Basín es sinónimo de cuenca.

basiónimo

Es más inutilizar basónimo. En Botánica es el nombre base o primer nombre científico que se asigna a una determinada especie vegetal. Nombre base, primer nombre taxonómico. En Zoología se utiliza el término Protónimo o combinación original.

basirruque

Es una expresión utilizada en Caracas. Quiere decir no, nunca, jamás, rotundamente no. En Colombia diríamos "ni de fundas", "ni por el chiras".

basípeto

En Botánica hace referencia al tipo de crecimiento de las yemas, que en este caso se desarrollan primero y mejor las que están más próximas a la base (Gradiente vegetativo basípeto).

basmati

Es el nombre de una variedad de arroz, que se caracteriza por tener un grano más largo y grande. En Hindi quiere decir "reina de las fragancias". Es considerado de olor muy agradable y exquisito sabor.

baso

Es una inflexión de basar. Quiere decir apoyar, soportar, sustentar. Bazo (con z), víscera.

basori

basori está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Basori (es nombre propio)" siendo su significado:
</br>Basori, es un nombre de varón utilizado en India. Basori Lal es un hombre de 73 centímetros de estatura y de 50 años de edad, que fue encontrado hace poco en la provincia de Madhya Pradesh.

basquetbolista

Deportista que practica el baloncesto. Jugador o jugadora de Básquet. Baloncestista.

basta

Puede significar burda, ordinaria, de mala calidad. También es una expresión que quiere decir suficiente, no más. Acabe ya.

bastardilla

Quiere decir letra cursiva, letra pegada, pequeña e inclinada hacia la derecha. Letra itálica o inclinada. También significa flauta, instrumento musical de viento.

bastidor

Es una armazón de palos donde se colocan lienzos para pintar. Armazón de madera que se utiliza para enmarcar el relleno de las sillas. Armazón, esqueleto, soporte, base, sostén, chasis, maderamen.

bastidores

Plural de bastidor. En Arte, es un marco, cuadro o soporte pictórico. Chasis, armazón que soporta una maquinaria o un vehículo. Armazón o estructura de soporte de los telones de un teatro.

bastimento

Comida o alimento que se lleva en un viaje largo. Ración de campaña de un trabajador que se desplaza muy lejos de su hogar. Alimento o provisión de los vaqueros llaneros en Colombia.

bastimiento

Mecato, fiambre, sustento, provisiones, abío. Comidas o alimentos que se llevan para una travesía larga fuera de casa. Comida de campaña para un ejército.

Tipo de embarcación.

bastión

Parte que sobresale en una fortaleza. Defensa, baluarte, fortificación, fortín, fuerte. Protección.

bastisimos

bastisimos está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Bastísimos (con tilde)." siendo su significado: </br>Bastísimos es un superlativo de basto. Significa Tosco, rústico, burdo, grosero, ordinario, rudo, descuidado, chabacano, vulgar.

basto o vasto

Depende de lo que quiera referir. Son palabras homófonas.

Basto es el palo de la baraja. También significa grosero, tosco, ordinario, rústico, rudo, chabacano, vulgar, de mala calidad.

Vasto, hace referencia a un espacio muy grande, muy extenso. Denota una cantidad, una dimensión, a vastedad, a inmensidad. Extenso, infinito, inconmensurable.

bastonazo

Golpe dado con un bastón. Aumentativo de bastón, bastón grande, bastón largo y grueso.

bastoncito

Es un diminutivo de bastón. Bacilo. Dulces de navidad.

bastón

Palo o vara con empuñadura y contera que nos sirve para apoyarnos. También puede ser una palo o vara que denota autoridad, don de mando, superioridad. Báculo, cayado, muleta, estaca, vara, bordón, palo.

basura

Quiere decir residuo sólido, desecho. Es todo tipo de desperdicio, residuo o desecho que queda de cualquier actividad doméstica o comercial. Que queda, que no se utiliza o que no sirve. Que supuestamente carece de valor o de importancia. En Colombia también es todo aquello que se dice y no que no tiene importancia: carreta, paja. Gran parte de ella puede ser reciclada.

basural

Sitio donde se acumulan o depositan basuras. Basurero.

basuriego

Generalmente es una persona que busca residuos de comida en las basuras para consumirlos. Erróneamente se le dice basuriego también al reciclador y no debe ser así.

basuto

Nombre de un pueblo aborigen africano, que se ubica al sur de ese continente. Hace parte del grupo étnico Tsuana. Quiere decir que es oriundo de Lesoto, el país del sur de África. Que reside o está relacionado con el Reino de Lesoto. Cuando era Colonia británica tenía el nombre de Basutolandia.

bata

Prenda de vestir que usan las mujeres. Vestido enterizo para dama. Delantal que se usa encima de la ropa para proteger el vestuario. Generalmente se usa en laboratorios, en clases los maestros o también los médicos. Mandil, delantal, batín, quimono, guardapolvo.

batacazo

Golpe muy certero, caída muy fuerte y estruendosa. Porrazo. También quiere decir en algunos deportes resultado muy inesperado o contra todos los pronósticos. Hecho fortuito o inesperado.

bataclana

En Colombia es sinónimo de prostituta, puta, ramera, fufurufa. En realidad debería asociarse más con Cabaretera, bailarina o corista. Mujer del espectáculo, vedette.

batahola

Quiere decir algarabía, bullicio, bulla, ruido grande. Barahunda, estruendo. También se usa como sinónimo de caos, desorden.

batalla

Quiere decir encuentro bélico. Duelo o enfrentamiento de cuerpos o personas armadas y en guerra. Lid, lucha, enfrentamiento, encuentro, combate, contienda, pugna.

batalla de boyaca

Es el nombre de una Batalla Independentista del Nuevo Reino de Granada y el ejército español. Se desarrolló el 7 de agosto de 1819 sobre un pequeño puente sobre el río Teatinos, cerca a Tunja. Por eso también se denomina La Batalla del Puente de Boyacá.

batallar

Quiere decir pelear, luchar, confrontar, combatir. Enfrentar con rudeza al enemigo. Guerrear, competir, debatir, alegar. También quiere decir dudar, vacilar.

batallón

Es una unidad militar de mil soldados o entre dos y seis compañías. Por lo general es comandada por un coronel. En Colombia, es el nombre de una instalación militar. Se utiliza también para significar mucha gente. Gentío, multitud, muchedumbre.

batanga

Es una armazón de cañas exterior a la borda de una embarcación para darle mayor estabilidad al navegar. Es uno de los nombres de una lengua africana del grupo bantú. También se conoce como Noho, Nohu, Noku, Puku, Banoho, Banoo, Bapuku. Se habla en Guinea Ecuatorial y Camerún. Batanga también es un tipo de música, una emisora y una aplicación para escuchar música.

batas

Puede ser el plural de bata. Kimono, quimono, mandil, delantal. También puede ser una inflexión de batir, que significa mezclar, revolver, agitar, menear o también, vencer, derrotar, superar, combatir.

batasunizacion

Quiere decir promover la unidad y libertad del pueblo vasco. Unificación de criterios en ese sentido. La palabra tiene origen Esukera (Vasco). Unificación, unidad.

batata

Es un tubérculo similar a la papa o al ñame, aunque tiene sabor dulzón. Es originaria del Orinoco y fue domesticada en el Perú. Su nombre científico es *Ipomoea batatas* y es de la familia Convolvulaceae. Recibe otros nombres comunes como: Camote, boniato, papa dulce, patata dulce.

batatazo

Quiere decir algo inesperado, que se sale de la lógica, contrario a lo que se esperaba. También en el mismo sentido se usa la palabra batacazo. Que nos deja sentados en una butaca. Sorpresivo.

batatero

Es una persona que cultiva o vende batatas.

batazo

Es un aumentativo de bate. También es un golpe dado con un bate. En el argot beisbolero es un hit de largo alcance. Golpe dado a la bola en béisbol, que se va a lo profundo del diamante.

batazo de cuatro esquinas

En el argot del béisbol, es la definición de vuelacercas o jonrón (Home run).

batazo de sacrificio

En el argot besibolero es un batazo corto, por lo general entre primera y segunda base, que se hace con la intención de impulsar una carrera o hacer avanzar un jugador de segunda base. Por lo general al bateador le hacen out.

batazos

Golpes dados con un bate, palo o garrote. Palazos, garrotazos.

batán

En Bogotá es el nombre de un barrio del Norte de la ciudad. Piedra de moler. Molino. Máquina antigua que servía para compactar los tejidos. Batán es el nombre de una localidad en Argentina, de otra en España (Extremadura) y de una isla en Filipinas. En Ecuador es una clase de red para atrapar peces. Es también uno de los nombres comunes de la yerbabuena, hierbabuena o menta verde (*Mentha spicata* de la familia Lamiaceae).

bate

Palo o garrote que se utiliza para golpear la bola en el béisbol. Equipo de fútbol de Borisov, Rusia. Es una inflexión de batir, que significa vencer, derrotar, superar, mezclar, agitar, golpear.

batea

Es una inflexión de batear. Quiere decir golpear una pelota con el bate (béisbol). En Colombia es un recipiente, generalmente de madera y de base plana, en el cual se amasa el maíz para hacer las arepas. Artesa. También en los Llanos Orientales de Colombia es un tipo de puente sumergido que se hace en corrientes poco profundas. Pasadero. En España es una localidad en Tarragona.

batedores

En el deporte del béisbol, jugadores que batean, que atacan, beisbolistas a la ofensiva. Beisbolistas que se caracterizan por pegarle a la bola con el bate, hacer hits e impulsar carreras. Chocadores.

batel

Es un tipo de embarcación ligera. Pequeña embarcación de remos que se utiliza en el norte de Italia.

batequi

Es el nombre de una Cueva con artes rupestres de México. Queda en la Baja California (Municipio de Comondú), en la Sierra de San Francisco. Sus pinturas datan de más que 10.500 años.

batero

Puede ser la persona que tiene por oficio hacer bates o hacer batas. También el músico que toca la batería. Es una localidad (sector) ubicada en el Municipio de Quinchía, Risaralda, en Colombia.

batey

En Cuba es un rancho pequeño de forma circular, que tiene el techo de palma.

bathseba

El término correcto es Bathseba. Es la varinante en alemán del nombre de mujer Bethsabé. Es un nombre origen hebreo y significa hija del pacto, hija del juramento. Su nombre aparece en el Tanaj Judió y en la Biblia Cristiana.

batial

Es un término utilizado en Ecología y Geología. Quiere decir del fondo, de lo profundo. Es un tipo de organismo que vive en el fondo del mar (Planta o animal), o en el fondo de un lago o una laguna. Bentónico, que es del bentos, demersal, béntico, abisal.

batiburrillo

Quiere decir enredo, mezcla de cosas que no se ven claras. Mezcla de cosas incoherentes. Mezcolanza, revuelto, revoltijo. También se utiliza baturrillo.

batiburrillos

Quiere decir revoltijo, revuelto, confusión lío, mezcolanza, barahúnda, zaperoco, mazacote, revoltillo, maraña, embrollo, enredijo, barullo.

batida

En Colombia batida es sinónimo de redada. Operativo policial para retener hampones.

batidor

Es un aparato que se utiliza para batir. También es llamado batidora. Aparato que sirve para hacer batidos. En Colombia de manera coloquial se le dice batidor a un personaje que le gusta tomar del pelo y molestar a los demás. Mamagallista, tomapelo. También puede significar guía, explorador, observador.

batidora

Es un aparato eléctrico que sirve para hacer batidos o cremas. Aparato para batir. Nombre de una canción tropicalailable. Nombre de varias canciones modernas en diferentes ritmos.

batidos

En Colombia son unos preparados espesos de frutas. Frutas licuadas. Inflexión de batir, que puede significar derrotar, vencer, superar, ojear, explorar o también mezclar, revolver, licuar, agitar.

batitú

Es uno de los nombres comunes de un tipo de ave migratoria. Es también llamado correlimos, vuelvepiedras o andarríos. Su nombre científico es *Bartramia longicauda* y pertenece a la familia Scolopacidae. Este nombre es utilizado en el Cono Sur de Sudamérica.

batman

es el llamado hombre murciélago, es un personaje de las tiras cómicas, creado por Bob Kane y Bill Finger. Nombre de varias películas sobre este personaje. En geografía es el nombre de una ciudad y de una provincia en Turquía. pertenecen a la Región de Anatolia.

batofobia

Se puede considerar como miedo o pavor hacia las profundidades o los abismos.

batola

Aumentativo de bata, bata grande. Camisa o vestido grande sin preses. Vestido largo y sin preses que usan las mujeres para dormir.

batolitos

Un batolito es una gran masa rocosa que se ha formado por solidificación de magma, antes de salir a la superficie. Batolito quiere decir piedra o roca de profundidad. Pueden llegar a medir más de 100 kilómetros. Intrusiones granitoides.

batonofobia

Temor enfermizo hacia las plantas. Odio o temor a las plantas. Es más indicado usar botanofobia o fitofobia.

batón

Batón es un aumentativo de bata. Bata larga usada para entrar a un laboratorio.

batracios

Animales también conocidos como anfibios. Se caracterizan por sufrir metamorfosis y pasar unas etapas iniciales en agua (respiración branquial) y después otras en tierra (respiración pulmonar). Sapos, ranas.

batracofobia

Fobia o temor a los batracios (sapos, ranas).

batraquita

Es el nombre de una piedra preciosa, también conocida como bufolita o monticellita. Mineral de color gris-verdoso. También es conocida como piedra o gema del sapo y es nombrada por Shakespeare en alguna de sus obras. En Paleobiología, dientes de pez en forma de espiga (Lepidotes).

batume

Tabique o pared divisoria de una colmena, construida en barro o cera por las abejas.

batuque

Quiere decir barullo, ruido, jaleo. También puede significar jolgorio, baile agitado o acelerado.

baturra

Persona que pertenece al campesinado de Aragón, en España. Campesino aragonés. También quiere decir terco, tozudo, obstinado, testarudo, pertinaz. También es sinónimo de aragonés.

baturrada

Quiere decir testarudez, obstinación, terquedad. Acción propia del baturro (campesino aragonés, que es terco, testarudo).

baturrillo

Quiere decir enredo, mezcla de cosas que no se ven claras. Mezcla de cosas incoherentes. Mezcolanza, revuelto, revoltijo. También se utiliza batiburrillo.

batuta

Nombre de una pequeña vara o bastón que utiliza un director de orquesta o de un coro. Nombre de un programa de educación musical y una fundación creada con ese fin en Colombia.

batzar4

No es un término en español, sino en Euskera. Significa Montaje 4 o Cuarto montaje.

bauprés

Es un palo grueso, algo inclinado u horizontal, de un velero. Va en la proa del bote. Es un término náutico de origen francés.

bautista

Quiere decir que bautiza. Nombre de una de las comunidades de la Iglesia Evangélica. Apodado a San Juan, quien bautizó a Jesús.

baúl

Es un tipo de mueble cerrado, que tiene forma de caja grande y se utiliza para guardar objetos de toda clase. Arca, caja, arcón, cajón. También se llama de esa manera la cajuela del vehículo o maletero. En Granada, España existe una

localidad con ese nombre (municipio de Baza), lo mismo que en Venezuela, en el Estado de Cojedes (municipio de Girardot). En Guatemala hay un sitio arqueológico con ese nombre. Era un asentamiento Maya.

bavaria

En español es equivalente a Baviera, la Región del Sur de Alemania, cuya capital es Munich. Nombre de un asteroide dedicado a esa región alemana. Nombre de una compañera cervecera colombiana.

baviera

Nombre de un Estado federado de Alemania, ubicado al sureste del país y cuya capital es Múnich. Puede significar tierra de los Bávaros (un pueblo germánico que estuvo asentado en esa zona).

baxama

Es una forma de llamar a unos árboles o arbustos tóxicos; También es el nombre de la resina tóxica que de ellos se extrae. Son del género *Toxicodendron* (que quiere decir árboles tóxicos) y pertenecen a la familia Anacardiaceae. Una de las sustancias tóxicas que poseen se llama Urushiol, que causa irritaciones severas en la piel y en las mucosas.

baya

Es una clase de fruto. Es la clase de fruto más común que existe. Se caracteriza por tener un pericarpio jugoso, carnoso y comestible.

bayagusa

Es más indicado Bayag-usa. Es el nombre en idioma tagalo de un árbol (quiere decir de una bola, o testículo). Su nombre científico es *Voacanga globosa* y pertenece a la familia Apocynaceae. Es un árbol de Filipinas y tiene usos medicinales.

bayales

Bayales es un sitio donde abundan las bayas, frutos en baya. Quiere decir parecido al color bayo de los equinos. Palanca que se usa para retroceder o reversar las piedras de un molino. Secano.

bayardo

Es un nombre de varón que significa caballero valiente y gallardo. También existe como apellido. Nombre de uno de los personajes de la Novela "Crónica de una muerte Anunciada" (Bayardo San Román), de Gabriel García Márquez. Apellido de un poeta y guitarrista argentino llamado Lito Bayardo.

bayeta

Pedazo de tela que se utiliza para limpiar. Trapo, chiro, lienzo, paño.

bayetón

Es un tipo de tela muy tupida y cubierta de pelos. Es bastante gruesa y abrigadora. Aumentativo de bayeta.

bayo

Quiere decir caballo, equino. También es un color del pelaje de los equinos, que corresponde al color blanco amarillento.

bayolla

bayolla está incorrectamente escrita y debería escribirse como Bayoya. siendo su significado:
Creo que preguntan por bayoya. Quiere decir ruido, bullajo, desorden, estridencia. Se usa en Puerto Rico y República Dominicana.

bayonetas

Plural de bayoneta. Es el nombre de un cuchillo, daga o arma blanca de origen francés. Es muy afilada y por lo general se ensarta en el extremo de un fusil o una carabina para los combates cuerpo a cuerpo de los soldados.

bayusa

Alimento preparado para comer con tacos, es un amasijo hecho de mezcal o maguey cocido.

baz

Es un apellido en México. Gustavo Baz Prada fué un famoso médico y político mexicano.

baza

Quiere decir morena pálida. También carta importante en el juego de baraja. Jugada, alternativa, opción, candidato. Cartas que recoge el ganador del juego de baraja. Nombre de una ciudad y de una Comarca de España, en la Provincia de Granada (Andalucía).

bazillo

Era una medida antigua de granos o áridos usada en varias islas griegas como Zante o Zacinto. Correspondía a medio saco.

bazo

En Anatomía es un órgano o víscera, que ayuda a producción y mantenimiento de células inmunes en el organismo.

bazofia

Quiere decir sobras, basura, porquería, mugre, desechos. Que carece de valor o utilidad.

bazuca

Es el nombre de una arma de guerra, también llamada tubo lanzagranadas. Arma antitanques. Tubo lanzacohetes.

bazuco

Es el nombre popular de una droga muy nociva para el organismo. Es una mezcla de marihuana, cocaína y algunos otros ingredientes en polvo (hasta polvo de ladrillo), con la que se arman cigarrillos o tabacos.

bazuquero

Persona drogadicta que consume bazuco. Persona que vende bazuco.

báculo

Es el bastón que utilizan los altos prelados de la iglesia. Es símbolo de dignidad y a la vez les sirve de apoyo. Cayado, palo, vara, bordón. También se utiliza como sinónimo de apoyo, consuelo, soporte.

bálago

Es el esparto o paja larga que queda del cereal, después de quitarle el grano. Pompa o espuma del jabón. Es también uno de los nombres comunes de la planta *Secale cereale*, más conocida como centeno.

báratro

Imperio del demonio, territorio dominado por el diablo. Infierno, orco, averno, abismo, inframundo, paila mocha.

bárbaro

Quiere decir fenomenal. grande, salvaje, rudo, feroz, bestial. También temerario o imprudente. Nombre dado a varios pueblos que en el siglo V invadieron a Europa.

bárbula

Cada uno de los diminutos filamentos que unen las barbas de una pluma de un ave. Filamentos o barbas de algunos peces. Barbilla. Diminutivo y despectivo de barba. Nombre de una hacienda venezolana en el Estado de Carabobo donde se realizó una batalla libertadora el 30 de septiembre de 1813. Uno de los héroes fue Atanasio Girardot.

bártulo

Quiere decir cosa, elemento, enser, mueble, instrumento, avío, utensilio, trebejo, trasto, cachivache. Objeto que pertenece a una persona. Se utiliza más en plural.

bártulos

En Colombia es sinónimo de utensilios, útiles, trastos, enseres, trebejos, chismes, trastes, cacharros.

báscula

Una báscula es un implemento que se utiliza para pesar cosas bastante grandes y pesadas. Generalmente tienen una plataforma metálica amplia para colocar o subir lo que se piensa pesar. Pesa de grandes dimensiones. Balanza, romana.

beach voley

Son unas palabras en inglés para denominar el volibol de playa o volibol de arena (Balón vuela de playa o arena). Se juega por duos o duplas y generalmente descazos. En Colombia y muchos países es también denominado Voliplaya.

beagle

beagle está incorrectamente escrita y debería escribirse como Beagle (es nombre propio). siendo su significado:
El término correcto es Beagle (es nombre propio). Es un Canal que se disputaron Chile y Argentina, queda en la Patagonia (Tierra del Fuego). Beagle es el nombre de un canal o estrecho que queda en Tierra del Fuego. En lengua Yagán se llama Onashaga, que significa "Canal de los Onas" (Un pueblo amerindio del lugar). Beagle era el nombre de un barco británico que hizo estudios en la zona.

beatboxer

Es un término en idioma inglés que se utiliza para designar a una persona que tiene la capacidad de producir cualquier sonido musical o ritmo, utilizando solo el aparato de fonación. Que practica el beatbox. Es un elemento del Hip hop.

beatitud

Tratamiento honorífico que se da al papa. Santidad. Gloria, bienaventuranza. Estado de serenidad y paz espiritual. Vida

eterna en compañía de Dios.

beatlemania

Afición o atracción en exceso por The Beatles y su música. Pasión por la música de los Beatles.

beato

Persona que ha llevado una vida religiosa ejemplar y que ha sido beatificado (en proceso de santificación). Recibe culto en algunos lugares.

beauty freak

Es un término en inglés que significa belleza exótica, o belleza fenomenal.

bebedizo

Quiere decir brebaje, pócima, toma, poción, filtro. Preparado cocido de yerbas maceradas. Puede ser para curar males o para hacer brujería o encantamientos.

bebeta

En Colombia bebeta es una tertulia, una noche de bohemia, una reunión para tomarse unos tragos con los amigos. Es sinónimo de tomata, jartera.

bebé de pecho

Quiere decir neonato, lactante, bebé recién nacido que mama teta, que se alimenta con leche materna. El bebé de pecho generalmente es menor de un año.

bebistrajó

Revoltura o mezcla de varias bebidas. Refajo.

bebita

Diminutivo de beba o bebé mujer. Niña recién nacida, neonata. Forma delicada de llamar a una chica.

bebito

Es un diminutivo de bebé. Nombre de campaña en Argentina para promover la protección de los bebés en gestación y en contra del aborto.

bebotear

Apariencia o actitud de niña confundida, ingenua o afectada para seducir.

becada

Becaria. persona que ha obtenido una beca. Subsidiada. Es una ave zancuda que también se conoce como Sorda, Gallinuela, Becada o Chocha Perdiz. El Nombre científico es Scolopax rusticola y pertenece a la familia Scolopacidae.

becahuas

Los Becahuas o Becaguas son un pueblo indígena de la familia Tukano, que se distribuye por un territorio limítrofe de

Colombia (Putumayo), Ecuador (Sucumbíos) y Perú (Loreto). También se designan como Sionas o Bahupai.

becarios

Plural de becario. Estudiantes beneficiarios de becas. Estudiante que se beneficia con subsidios por su rendimiento académico.

becasina

El término correcto es becacina. Es uno de los nombres comunes de un pájaro o ave en Colombia. También la llamamos caica o agachadiza. Su nombre científico es Gallinago gallinago. Pertenece a la familia Scolopacidae.

becerra

En Colombia es un apellido de origen español, muy común en el Departamento de Boyacá. Becerra es el femenino de becerro. Ternera, cría de la vaca.

becerro

Es una de las maneras de llamar a la cría de la vaca. También es denominado ternero, recental, choto, jato, novillo.

beche

En España es el nombre de un pueblito o aldea en Galicia, cerca a La Coruña y también de un Embalse en Abegondo.

beco

Es una inflexión de becar. Quiere decir subsidiar la educación a alguien que desea estudiar y carece de recursos o es un alumno sobresaliente. También es el nombre de una cadena de almacenes en Venezuela que tiene más de 60 años de tradición.

beconguilla

Es uno de los nombres comunes de una planta medicinal. que pertenece a la familia Rubiaceae y se caracteriza por su contenido de emetina y cefelina (alcaloides que inducen el vómito). Es una planta vomitiva, emética, recibe otros nombres como como Ipecacuana (palabra tupí-guaraní que significa planta del borde del camino que enferma), anillada menor, ipecac, poaja, raicilla, bejuquillo, raíz brasileña, anillada.

becuna

Es otro de los nombres comunes que reciben las barracudas, un pez muy voraz marino. Pertenecen al género Sphyræna y son de la familia Sphyrænidae. También es el nombre de un submarino de la Armada de Estados Unidos de la clase Balao (SS-319), que actualmente es buque museo en Filadelfia.

bedel

Persona que se encarga de las llaves de un edificio o de un claustro educativo. Ujjer, ordenanza, conserje, portero, celador. Femenino: bedela, ama de llaves.

bedelia

Bedelia o bedela es la mujer encargada del manejo de las llaves de un edificio o claustro. Ama de llaves.

bedelio

Goma que se obtiene de los árboles de la familia Burseraceae. Tiene color amarillento y es de sabor amargo. Se utiliza como repelente de insectos y además en la elaboración de barnices, colorantes, fijadores e impermeabilizantes de embarcaciones, reemplazando la brea.

bedelín

Clase de tela gruesa muy absorbente. Variedad de algodón.

beduinos

Nombre dado a un pueblo nómada del desierto. Plural de beduino. La palabra es de origen Árabe y significa morador del desierto.

bedusi

Es un apellido italiano (Existe Bedusi y Bedussi). En Italia existe una cadena de heladerías de nombre "Gelateria Bedussi"), restaurantes y hamburgueserías.

beep

Es una palabra del idioma inglés que significa pitazo. pitido, sonar. Mensaje enviado por beeper. Sonido que indica la llegada de un mensaje por beeper.

beet

Es una palabra del idioma inglés que significa remolacha. Remolacha azucarera.

befa

Quiere decir burla, chanza, mofa, sorna, broma. Cotorreo entre amigos.

beg

Marca de líquido para frenos en Colombia. Abreviación de bueno, económico y garantizado. Fábrica colombiana de productos para la rama automotriz, como aceites, aditivos y lubricantes. La palabra en inglés quiere decir mendigar, rogar, pedir limosna.

beguinas

Es una comunidad de mujeres cristianas que se dedican a la caridad y atienden personas desvalidas (enfermos, menesterosos, niños abandonados, ancianos). Tiene origen en los Países Bajos y cuando es una comunidad integrada por hombres se llama begardos. El origen del nombre es un reconocimiento al sacerdote Lambert le Begue, de Lieja que dió los primeros pasos en ese sentido en 1180.

behetría

Personas que por derecho de tradición y permanencia tienen autonomía para elegir su gobernante o señor, en predios o terrenos que han sido abandonados por sus conquistadores. Desorden, caos, confusión. Benefactoría, heredamiento.

behin behineko

No son palabras del idioma español sino del Euskera. Significan "de vez en cuando", "Provisional".

beia

beia está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Veía." siendo su significado: </br>Existen dos probabilidades para la pregunta: O preguntan por Bela que es Bella en portugués. O están tratando de preguntar por Veía, que es una inflexión de ver. Significa que miraba, observaba, ojeaba, apreciaba, avistaba.

beige

Es una palabra de origen francés, que se utiliza para designar un color. Equivale a un color crema o marrón claro. Es el color natural de la lana de oveja. Es aceptado beis.

beiques

Plural de beique. También se puede decir behique, con h intermedia. Entre los indígenas taínos era el médico, curandero, brujo, chamán o sumo sacerdote. Hacía las veces de intermediario entre los humanos y los dioses (especialmente con la diosa Atabey).

beis

Es la españolización de la palabra francesa beige, que hace referencia a un color que se puede determinar como un naranja muy claro o un marrón o castaño muy claro. Otros lo confunden con el color crema. Otros lo determinan como ocre rosa.

beisbolistas

También suelen ser llamados peloteros o toleteros. Jugadores que practican el deporte del béisbol.

bejuca

Quiere decir lugar donde abundan los bejuco, que son plantas muy largas y flexibles.

bejuco

Es el nombre que recibe una planta cuyo tallo es muy alargado y débil. Tallo que carece de madera resistente. También puede ser llamado liana. Planta trepadora, enredadera. El término es de origen Caribe. En Colombia, bejuco, de manera coloquial quiere decir bravo, furioso, furibundo, iracundo, colérico.

bejuco de monte

Esa es la definición de liana, cipós o trepadora. Planta guía. Son plantas que deben mantenerse soportadas por otras, pues no tienen tallos resistentes.

bejudo

bejudo está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Bejuco" siendo su significado: </br>Creo que la pregunta es por bejuco. En Colombia significa liana, enredadera, escandente, trepadoras. Son plantas cuyo tallo no está lo bastante lignificado por lo tanto tienden a ser rastreras o a enredarse en algo más fuerte que les permita sostenerse. Plantas con tallos en forma de lasos. Cuerda.

belari

Es el nombre castellanizado de una ciudad de la India. También es denominada Bellary o Bellari (la palabra es original en lengua Maratí). Pertenece al Estado de Karnataka y tiene aproximadamente 400.000 habitantes.

belcro

El término correcto es velcro, con v. En realidad se puede considerar un galicismo y significa cierre y apertura rápidos.

La palabra se conforma con el apócope de las palabras velours (terciopelo) y crochet (gancho), lo que se definiría como gancho de terciopelo. Adhesivo que se conforma de dos láminas tejidas que se acoplan debido a unos ganchos minúsculos colocados en una de ellas.

beldad

Mujer de gran hermosura, de mucha belleza. Reina, belleza, hermosura, bella, guapa, perfecta. De cuerpo perfecto.

beldar

Actividad que se hace con la bielda. Lanzar, arrojar, separar la paja para el forraje.

beldurturik

Es una palabra en lengua Euskera que significa asustado, tener miedo, estar aterrorizado.

belen

Belen (sin tilde es el nombre de una etnia originaria de Etiopía. El término correcto es Belén o Belem. Hace referencia a la aldea del Reino de Judá, donde nació Jesús. En la actualidad es de Palestina (Cisjordania). Es un nombre que se utiliza en muchos sitios del mundo donde existe la fe Católica o Cristiana, en casi todos los países latinoamericanos hay varios sitios que se llaman Belén, también en Portugal y Polonia. También es un nombre de mujer de origen bíblico y hebreo que significa Casa del Pan, se deriva de Betania.

belenes

Son representaciones con figuritas de diversos materiales del ambiente de Belén en la época del Nacimiento del Niño Jesús. En algunos países se denominan nacimientos y en Colombia los llamamos pesebres,

belenista

Que cultiva el belenismo. Persona que venera el nacimiento de Jesús. Persona que se dedica a hacer, fabricar o vender pesebres navideños, también llamados nacimientos, portales o posadas. Persona que se dedica a realizar labores en beneficio en cada una de las localidades llamadas Belén.

belenística

Quiere decir relativa a Belén (Lugar de nacimiento de Jesús). Por extensión también hace referencia a los pesebres, belenes o nacimientos.

belenístico

Quiere decir relativo a Belén o a la Natividad.

belerofonte

También fue llamado Belerofón. Héroe de la mitología griega, cuya mayor hazaña fue haber matado a Quimera.

belesa

Es un nombre común utilizado para varias plantas diferentes. Una es la verbascum giganteum, de la familia Scrophulariaceae, que también recibe los nombres de orejas de burro, gordolobo o torcía. Otra es la Hyoscyamus niger, también conocido como hierba loca o beleño negro, jusquiama, belenyo, beleño. Es de la familia Solanaceae y tiene altos contenidos de alcaloides como atropina y escopolamina. Se utiliza en tratamientos de epilepsia e insomnio. Existe otra planta que también recibe el nombre de belesa y su nombre científico es Plumbago europeae, de la familia

Plumbaginaceae. Recibe otros nombres comunes: Dentaria, dentalaria, hierba del cáncer, matapeces, tabaco de monte o plumbago. Una característica común de ellas es que son de zonas templadas y que se encuentran en Europa y Norteamérica.

belén

Pequeña aldea de Judá (Israel), donde nació Jesús. Actualmente está ubicada en Cisjordania y pertenece a Palestina. Nombre de un municipio colombiano que pertenece al Departamento de Boyacá. También existe otro municipio colombiano llamado Belén, que pertenece al Departamento de Nariño. Existen otros municipios con el nombre de Belén, pero compuestos (Belén de Umbría en Risaralda, Belén de los Andaquíes en caqueta y Belén de bajirá en Chocó. Es nombre muy común de Veredas y Barrios de muchas ciudades en Colombia. Existen pueblos llamados Belén en Argentina, Brasil, Chile, Costa Rica, Estados Unidos, Honduras, Nicaragua, Paraguay, Perú, Polonia, Uruguay y Venezuela, entre otros países. También es usado como nombre de mujer y significa casa del Pan o Ciudad donde nació Jesús.

belérico

Es también llamado belerico, mirobalano, mirobálano o avellana de la India (Avellena indica de la familia Combretaceae). Es un árbol originario de la india que tiene usos en medicina y en la industria. Tiene frutos parecidos a las ciruelas y tienen taninos usados en tintorería.

belfos

Es el plural de belfo. Quiere decir de labios grandes y abultados. De labios gruesos. También quiere decir bocón, hocicón, trompudos, trompones, jetones, bombones. De carracas o mandúbulas grandes.

belga

Pueblo muy antiguo asentado en la Europa Occidental, en particular en la Galia Septentrional. Gentilicio de los nacidos o residentes en Bélgica. Que pertenece o se relaciona con Bélgica.

belgrado

Nombre de una ciudad centroeuropea, que es capital de Serbia. En Idioma eslavo y lengua Serbia quiere decir Ciudad Blanca o Fortaleza Blanca. Se encuentra ubicada en la confluencia del río Sava y el río Danubio. Capital de la antigua Yugoslavia.

belice

Es el nombre de un país Centroamericano. También es el nombre de una ciudad de ese mismo país (Ciudad Valiz), que fue capital hasta 1970. También es el nombre de un Distrito en Belice, de un Río y de un Arrecife de Coral sobre el Océano Atlántico. En Italia también existe un Río que se llama Belice, en Sicilia y que en la antigüedad se denominaba Ipsas.

belicenses

También se utiliza beliceños. Quiere decir oriundo, residente o relacionado con Belice, país Centroamericano cuya capital es Belmopán. También belicenses son los oriundos, residentes o relacionados con Ciudad de Belice, también conocida como Puerto Valiz, que fue la anterior capital y es la mayor ciudad de Belice.

beliceño

Es el gentilicio de los nacidos en Bélice, país Centroamericano.

belicoso

Persona que siente predilección por la guerra, los conflictos bélicos. Quiere decir conflictivo, peleón, beligerante, pendenciero, agresivo, violento. Que le gusta la beligerancia.

beligerancia

Actitud y cualidad de una persona luchadora y persistente. Quiere decir que no desfallece y lucha con insistencia. Importancia, valor, categoría, trascendencia, lucha, contienda, conflicto.

beligerante

En Colombia quiere decir luchador, guerrero. Persona que mantiene dispuesta a luchar por sus derechos. Agresivo, belicoso, violento, conflictivo, pendenciero. Que actúa con beligerancia.

belisana

Era un personaje de la Mitología Gala. Diosa de la Mitología celta. Era la Diosa de la Salud. Era adorada en Bretaña y Galia. También era llamada Belisma o Belesama. Es el nombre de un asteroide (178).

belisario

Es un nombre de varón de origen griego y significa el que arroja saetas con fuerza y capacidad. Guerrero, belicoso.

belitre

Persona muy ruin. Vil, mezquino, despreciable, rastrero, infame, indigno, malvado.

belitrero

Quiere decir que hace belitres. Bellaco, bribón, hampón. Que hace maldades o bellaquerías.

beljawska

Es un apellido de origen polaco. Apellido de funcionaria argentina del Ministerio de Energía (Mariela Beljawska). Dedicado a Beljawsky, en Honor a Beljawsky. Nombre designado a un asteroide.

bella

Es un adjetivo calificativo en femenino. Quiere decir linda, hermosa, atractiva. Bella es también un nombre de mujer de origen francés y significa bella, linda, hermosa atractiva. Variante Belle.

bellaco

Personaje ruín, inmoral. Persona que es muy astuta y sagaz. Belitre, pillo, truhán, granuja, tunante, bergante, fogoso, inquieto, salvaje, malhechor.

belladona

Es el nombre de una planta venenosa que pertenece al género Datura de la familia Solanaceae. Su nombre científico es Atropa belladonna. Tiene usos medicinales y contiene alcaloides como la atropina.

bellasombra

Es uno de los nombres comunes de una planta cuyo nombre científico es Phytolacca dioica. Es en realidad una hierba gigante (equivocadamente muchos creen que es un arbusto o un árbol). Es originaria de Argentina, Uruguay, Paraguay

y Brasil. Le dicen también Ombú. Es de la familia Phytolaccaceae. El complemento del nombre científico, dioica quiere decir que es una planta hermafrodita.

belle et bonne

Son palabras en idioma francés y significan bella y buena. Hermosa y buena.

bellezula

Creo que preguntan por bellezura. En Colombia quiere decir belleza, hermosura, lindura, divinura. Algo muy bello, muy lindo o muy hermoso. Que tiene la cualidad de muy bello.

bellezura

En Colombia quiere decir belleza, hermosura, lindura. Algo muy bello o muy hermoso.

bellisima

Es un superlativo de bella. Bella en grado sumo, extremadamente bella. Muy bella. Es uno de los nombres comunes de una planta trepadora de flor. También es denominada confite, flor de San Diego, coral, rosa de mayo, corona de reina, hierba de Santa Rosa, fulmina y San Miguelito. Su nombre científico es Antigonon leptopus y pertenece a la familia Polygonaceae.

bellona

Belona o Bellona era el nombre de la diosa romana de la guerra. Según la mitología romana era hija de Juno y Júpiter. Bellona es el nombre de una de las Islas Salomón. También es el nombre de una ciudad de Italia, situada en la Provincia de Caserta, en la región de Campania. Para los ecologistas, es el nombre de una Fundación Noruega, que propende por la protección ambiental y el uso de armas nucleares. Bellona es también el nombre de un asteroide.

bellota

Es el fruto de los árboles del género Quercus y de la familia Fabaceae. Son los frutos apetecidos por las ardillas. Son de apariencia muy dura.

belloteros

Persona que se dedica a recoger y vender bellotas.

belluga

Es el apellido de un Cardenal español (Luis Antonio de Belluga y Moncada). Fue religioso y estadista, Virrey de Murcia y Valencia por mediados del siglo XVIII. Esferita de cristal, canica, bola, piquis.

bellyne

Es más indicado Belline. Es el nombre de un vidente experto en el Tarot. Utiliza una baraja normal y tiene un método especial e lectura, que han tomado su nombre. Se corta la baraja con mano izquierda y se lee al derecho. Oráculo de Belline.

belona

Nombre de la diosa romana de la guerra. Era hija de Juno y Júpiter. Era considerada esposa y hermana de Marte (dios romano de la guerra). Nombre de un asteroide. Significa que está en guerra, que es beligerante.

belonarios

Plural de belonario. Era el nombre dado a los sacerdotes de la diosa de la guerra de los Romanos, llamada Belona o Bellona. Brindaban la sangre de sus heridas como sacrificio.

belonefobia

Es el miedo exagerado a las agujas y a todo elemento que puede generar pinchazos o pequeñas heridas sangrantes (alfileres, navajas, astillas, espinas, ganchos, etc). El miedo a las jeringas o a las agujas médicas o hipodérmicas se denomina tripanofobia.

belopolskya

Quiere decir dedicado a Aristarj Apolónovich Belopolski, nombrado en honor a Aristarj Apolónovich Belopolski, quien fue un astrónomo ruso, que descubrió entre otras cosas la rotación diferenciada de las franjas de Júpiter. Nombre de un asteroide (1004).

belugas

Son las mismas llamadas erróneamente Ballenas blancas, su nombre científico es Delphinapterus leucas, y son eso unos delfines blancos que habitan aguas muy frías del ártico y Subártico. Carecen de aleta dorsal y tienen el melón, que es un órgano que les ayuda a la ecolocalización.

bema

También se puede usar bima. Es el nombre de una plataforma elevada, que rodea un altar. Altar de ofrendas o silla para los vencedores.

bemba

Hace referencia a una boca que tiene labios muy grandes y muy gruesos. Es también una lengua africana que también recibe los nombres de wemba, chibemba, chiwemba. Se habla en Zambia y en sectores de Botsuana, Congo y Tanzania. Es una lengua derivada del Bantú.

bembe

El término correcto es Bembé. En el Caribe es un tipo de baile y ritmo musical muy cadencioso. En la Cultura Yoruba es una fiesta. Fiesta de la religión Orisha.

bemberria

En Colombia es sinónimo de bebete, tomata. Actividad en la que se consumen licores de manera exagerada.

bembé

Es un tipo de baile de origen africano y religioso. Baile practicado por los yorubas. Nombre de una orquesta peruana de salsa. Ritual africano a ritmo del tambor.

bemol

Es un signo musical anotado al lado izquierdo de una nota. Significa que se debe rebajar la nota un semitono. Signo para suavizar la voz. De manera figurada significa alterar, cambiar, poner trabas o complicar algo.

ben

Es un nombre de varón en inglés. Se puede considerar como tal nombre propio o también apócope de Benjamín.

Significa hijo de la virtud, o el hijo menor de la familia. Es otro de los nombres que recibe el árbol de moringa, cuyo nombre científico es *Moringa oleifera*, y pertenece a la familia *Moringaceae*.

benaigna

Es una expresión de sorpresa, como caramba. Por lo general es de agrado o satisfacción. Es una forma apocopada de decir "Bien haya Dios y la Virgen". También puede reflejar susto o disgusto y significa ¡Por Dios!.

benda

Apellido de un violinista y compositor checo. Su nombre era Franz Benda. También significa faja, bilma. En italiano es un sustantivo que significa venda, vendaje, parche, cura, curita. Nombre de un asteroide (734). Se llama así en honor a Anna Benda, nombre de la segunda esposa del descubridor, Johann Palisa.

bendar

bendar está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Vendar" siendo su significado: </br>El término correcto es vendar. Significa tapar los ojos con una tela o algo similar. También es colocar una venda sobre una herida o en una luxación. Envolver, cubrir o proteger con una tela generalmente de gaza una herida.

bendecile

Es una inflexión de bendecir. Quiere decir consagrar, empotrar, exaltar, enaltecer, alabar, enaltecer. Desear buena suerte y la protección de Dios. Que Dios lo acompañe y lo proteja. Parabienes, bendiciones.

bendiciones

Plural de bendición. Quiere decir gracia, merced, don favor, dádiva, ofrenda, prosperidad, felicidad, dicha, alegría. También puede significar consagración, santificación, invocación, impetración, pedido, solicitud, signo, seña. En Colombia es también una manera común de despedirse de otra persona (equivale a buena suerte o que Dios te bendiga).

bendito

Que ha recibido la bendición. Bendecido. Se puede usar como sustantivo y adjetivo. Es uno de los participios de bendecir. Quiere decir consagrado, santificado, bienaventurado, santo. También puede significar inocente, ingenuo, bonachón, feliz, dichoso.

bendó

Bendó es un nombre húngaro de varón. Vendó es una inflexión de vendar, significa colocar vendas sobre una herida o una lesión.

benebolente

El término correcto es benevolente. Quiere decir que es de trato amable, afable, simpático. Que obra con buena voluntad, que es magnánimo, indulgente, tolerante, clemente.

benedict

Es la forma inglesa del nombre de varón Benedicto. Benedicto en inglés. El nombre es de origen latino y significa el que habla bien. En Química es el nombre de un reactivo que consta de sulfato cúprico, citrato de sodio, carbonato anhidro de sodio e hidróxido de Sodio, que sirven para alcalinizar el medio. Prueba de laboratorio para detectar azúcares reductores.

benedicto

Es un nombre de varón de origen Latino. Significa el que habla bien, el bien hablado. Biendicho. Nombre de 16 Papas de la Iglesia Católica.

beneficios

Es el plural de beneficio. Quiere decir provecho, lucro, ventaja, ganancia, mejora, dividendo. También puede significar favor, ayuda, amparo, merced, concesión, dádiva.

benemérita

Quiere decir que es muy buena, que lo merece, que tiene mucha dignidad. Meritoria, merecedora, loable, encomiable, elogiable, digna. De muy buenos méritos. Reconocida por su calidad.

bengala

Era el nombre de una extensa región de la India, ubicada en la parte Nororiental del subcontinente. Actualmente se divide en Bangladesh y el Estado de Bengala Occidental de la India. Es el nombre de un Golfo sobre el Océano Índico. Nombre de un tigre endémico de esa región. También una bengala es una señal lumínica que puede producir luces o esparcir humos de colores. Juego pirotécnico que causa muchos quemados.

beniano

Quiere decir que es originario de Beni, que reside en Beni, que es un Departamento del norte de Bolivia. También significa relacionado con Beni, que puede referirse al Departamento de Beni en Bolivia o al río del mismo nombre en el mismo país.

beniará

beniará está incorrectamente escrita y debería escribirse como Beniardá (es nombre propio). siendo su significado:

El término correcto es Beniardá. Es el nombre de un municipio valenciano en la Provincia de Alicante, España.

benidorm

benidorm está incorrectamente escrita y debería escribirse como Benidorm (es nombre propio). siendo su significado:

El término correcto es Benidorm (es nombre propio). Es una ciudad española en Alicante. Es conocida como la Nueva York del mediterráneo, es la ciudad española con más rascacielos.

beninés

Quiere decir relativo a Benín, Oriundo de Benín. Benín es el nombre de un país del centro occidente de África, cuya capital es Porto Novo (también conocida como Adjacé u Hogbonou). También es el nombre de un Golfo de África Occidental sobre el Atlántico.

benín

Es el nombre de un país africano de África Occidental. Su capital es Porto Novo. Es francoparlante y fue una colonia francesa. Anteriormente era denominado Dahomey. Nombre de un golfo de África Ecuatorial (Océano Atlántico). Nombre de un río de Nigeria.

benjamín

Es un nombre de varón de origen Hebreo que quiere decir virtuoso, correcto. Nombre que se da al hijo menor de una familia. Cuba. Nombre de una herramienta casera. Nombre de un elemento eléctrico que se puede conectar a una roseta de bombillo y que sirve como tomacorriente.

benjuí

Nombre común de un árbol de la familia Styracaceae. Es el nombre de un bálsamo natural que se extrae del árbol *Styrax benzoin*, originario del sudeste asiático. Es una resina de usos medicinales. También puede ser llamado menjuí o estoraque.

benkoela

Es el nombre de un asteriode, dedicado a la ciudad de Benkoelen, en Sumatra, que también ha sido llamada Bencoolen o Bengkulu.

bennu

También se utiliza Bennú. Era el nombre de una ave mitológica del Antiguo Egipto. Fue asociada a las crecidas del río Nilo. EWra equivalente al Ave Fénix griego. representaba la creación y la renovación. Era representada por una garza. Nombre de un asteroide (101955). Nombre de un lenguaje de programación utilizado en los videojuegos.

bentobicos

bentobicos está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Bentónicos." siendo su significado: </br>El término correcto es bentónicos. Quiere decir que viven en el bentos, en el fondo marino, abisales.

En portugués Bentobicos puede ser visitantes a la Capilla de San Benito de Lisboa que toman agua de una pileta que allí existe y se cree que el agua es bendita (São Bento-Bicos). Água no Bico Lisboa, São Bento. Bico en portugués es Pico.

bentonicos

bentonicos está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Bentónicos" siendo su significado: </br>Quiere decir que habita o vive en el bentos. Organismo que vive en el fondo marino. Abisal, que vive en los abismos del mar. Lugar donde no llega la luz.

bentónico

Es un tipo de organismo que vive en el fondo del mar (Planta o animal). Béntico, que es del bentos.

benué

Es el nombre de un río de Nigeria, es el principal afluente del Río Niger. Es también el nombre de un Estado en la República de Nigeria.

benvenuto

Benvenuto o Benvenuto, es un apellido de origen italiano. Quiere decir bienvenido, aprecio tu llegada. Apellido de un compañero de estudios universitario nacido en Valencia, Venezuela, llamado Roberto Dario Benvenuto Brunetta.

benzaldehído

Es un compuesto químico aromático. Es el más sencillo de los aldehídos aromáticos. Consiste en un anillo de benceno con un sustituyente aldehído. Es un líquido incoloro, con un ligero olor a almendras. La fórmula química del Benzaldehído es C₆H₅CHO. Se usa como saborizante y como disolvente industrial.

benzodiazepina

Es el nombre de un medicamento psicotrópico que se utiliza como sedante nervioso, hipnótico y anticonvulsivo. Puede ser utilizado bajo formulación médica para controlar insomnio, ansiedad o epilepsia. .

benzol

En química es un producto que se obtiene de la destilación de la brea de hulla. Es un hidrocarburo aromático no saturado, líquido, volátil, incoloro y antidetonante. Se usa como combustible y como elemento constitutivo de productos sintéticos. También se conoce con el nombre de Benceno.

beodo

En Colombia es una manera coloquial de llamar a una persona que toma o bebe muy seguido. Bebedor, borrachín, alcohólico, borracho, pipero.

beodo en acción

Quiere decir borracho embarrándola. Es una expresión para indicar que alguien que se pasó de copas, está sufriendo los efectos de la borrachera. Borracho, peao, jincho, embriagado, emperrado, jarto.

beowulf

Es el nombre de un poema épico anglosajón del siglo VIII. Nombre de varias películas y una miniserie basados en ese poema épico. Nombre de un cluster de alto rendimiento en informática. Nombre del protagonista de la epopeya, Sobrino del rey gauta Hygelac y posteriormente rey de Gautlandia. La palabra en inglés puede traducirse como garra de leopardo, garra de lobo, garra feroz o garra del infierno.

beque

En Náutica, es el espolón de la proa, parte exterior de un barco, casco. Es una forma de llamar a un orinal u orinadero. Meadero, cuenco.

berbericia

Quiere decir dedicado a Adolf Berberich, nombrado en Honor a Adolf Berberich, un astrónomo Alemán. Nombre dado a un asteroide (776).

berbión

Palo delantero y trasero de un carro o de un arado. Vigas. Agujeros o taladros del carro donde se introducen las varillas.

berbís

Es un apellido de origen Canario (Español). También se encuentra este apellido en la Comunidad Valenciana. Nombre de una clínica odontológica en Castellón.

bercianismo

Movimiento político que propende la restauración y autonomía de El Bierzo, Provincia de León, en España. Tiene casi un siglo de haber surgido.

bercianista

Seguidor o persona que apoya el bercianismo, que es un movimiento que busca la restauración de la Provincia de Bierzo en España (exite desde 1822). Tienen representación política en la actualidad.

berdascazo

berdascazo está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Verdascazo" siendo su significado: </br>Berdasco

y verdasco son apellidos españoles y en especial asturianos. Creo que lo que quieren insinuar es un golpe magistral en tenis o un triunfo de Fernando Verdasco Carmona, actual No. 7 del Mundo en la ATP. Por lo tanto debe ser lo correcto Verdascazo, para este caso.

berea

Fue el nombre de una ciudad de Asia Menor, que pertenecía a Macedonia. Quiere decir pozo de agua, donde mana agua.

berecintia

Era el nombre que se daba por los romanos a una flauta que se tocaba exclusivamente en las fiestas dedicadas a Cibeles. El nombre exacto era "berecintia tibia". Hacía referencia al monte Berecinto de Frigia, donde se le hacía un culto muy especial y debido a esto también se le empezó a llamar Cibeles Berecintia. También Berecintio o Berecintia era un ídolo que se llevaba en procesiones por los campos, para pedir una buena fructificación.

berenguela

En Mineralogía, piedra semejante al mármol, de mucha transparencia. Es un nombre femenino, que significa la lanza del guerrero y es de origen germánico. También se utiliza el nombre Berengaria. Nombre de Reina de Castilla y Reina Consorte de León (en 2 oportunidades). Era Hija del Rey Alfonso VIII y La Reina Leonor de Plantagenet. Nombre de Reina de Navarra, que también fue reina de Inglaterra, duquesa de Normandía y condesa de Anjou. Fue esposa de Ricardo I (Ricardo Corazón de León) y Reina consorte. Berenguela de Portugal : Nombre de Infanta de Portugal y Reina consorte de Dinamarca.

berenjena

La berenjena es una planta de la familia Solanaceae. Su nombre científico es *Solanum melongena*. Es una planta que tiene espinas y es muy pubescente, lo que hace difícil manipularla. Al cultivo de berenjenas se le llama berenjenal y con esta palabra muchas veces queremos denotar algo muy complicado, que genera líos, embrollos, enredos, tropeles.

berenjenal

Es una plantación o cultivo de berenjenas. La berenjena es una planta de la familia Solanaceae y su fruto. Su nombre científico es *Solanum melongena*. En Colombia berenjenal es sinónimo de dificultades, tropiezos, obstáculos, enredos, líos, problemas. Situación muy problemática o calamitosa.

berenjenas

Es el plural de berengena. Es una planta de tipo herbáceo, con tallos espinosos y ramas pubescentes que producen frutos comestibles. Su nombre científico es *Solanum melongena* y pertenece a la familia Solanaceae. Su fruto es una baya oblonga, cilíndrica que puede variar entre 5 y 30 centímetros y de color morado externamente con carnosidad blanca. Tiene usos culinarios y medicinales. Es recomendable consumirla frita, o sofrita, para eliminar trazas de solasonina que contiene naturalmente.

bereza

En Botánica, es uno de los nombres comunes que reciben unas plantas del género *Erica* (Familia Ericaceae). Son también comunmente llamadas brezo. La más importantes son *Erica arborea*, *Erica australis*, *Erica cinerea*, *Erica vagans*. También es nombre común de otras plantas de la familia Fabaceae: *Adenocarpus complicatus*, que además de brezo y codeso, es llamada cambroño, escoba y retama, y además, la planta *Genista florida*, que además de brezo, es llamada genista, retama, retamón, piorno. También existe otra planta llamada bereza, brecina, brezo o biércol. Su nombre científico es *Calluna vulgaris* y es de la familia Ericaceae.

bergajazo

También se puede usar con v. En Colombia en lenguaje coloquial es una persona corpulenta y de gran fuerza o poder. Fortachón. Golpe contundente dado con un vergajo (o bergajo) o látigo.

bergamasco

Quiere decir que es natural de Bérgamo (Italia), que procede de allí. Relacionado con Bérgamo, que vive en Bérgamo. Puede referirse tanto a la ciudad, como a la provincia, ubicadas en la Región de Lombardía, en el Norte de Italia.

bergantina

Femenino de bergantín. Es un tipo de embarcación tipo velero.

bergantín

Es un tipo de embarcación de vela, que tiene por lo general dos palos (Mayor y trinquete, tienen bauprés y velas cuadradas. Son buques veleros de gran rapidez.

bergmaniano

Relativo a Bergman. Puede referirse a la actriz sueca (Ingrid Bergman) o al Director de Cine y de Teatro de la misma nacionalidad (Ingmar Bergman).

bergogliana

Quiere decir relativa a Bergoglio. A la manera o forma de Bergoglio. Bergoglio es el apellido del Papa Francisco o sea que Bergogliana quiere decir a la manera de SS el Papa actual. el Papa Francisco. Como Francisco lo hace, recomienda, piensa o aconseja.

berija

En Colombia, bolsa de cuero. También significa testículo, pelota, güeva.

berijas

El término correcto es verijas, con v. Plural de verija. Quiere decir parte baja del vientre, pubis. En Colombia testículos, testículos grandes, bolas, pelotas (especialmente referido a los testículos de un cerdo, un toro o un caballo).

berjan

En Colombia, Berjan es un apellido. Originario de la antigua Yugoslavia, especialmente de Sarajevo (Hoy Bosnia Herzegovina).

berkeley

Es el nombre de una ciudad y una universidad, en el Estado de California, en Estados Unidos. Es un apellido de origen irlandés. George Bekerley fue un filósofo nacido en Dysert, Irlanda. Era Obispo Anglicano y profesor de teología e idiomas.

berlanguiano

Quiere decir seguidor de Berlanga, Berlanga es un apellido de origen español. Puede tratarse de seguidores del político y terrateniente español Fidel García Berlanga, que llegó a ser diputado de la Corte de Madrid y también en la Diputación de Valencia donde fue Presidente. También puede referir a los seguidores del cantante español Carlos Jesús García-Berlanga Manrique o del cineasta Luis García Berlanga. Otra posibilidad es ser fanático del boxeador de

Estados Unidos Edgar Luis Berlanga Jr. También puede ser una forma de gentilicio de los nacidos en Berlanga del Duero (se usa más berlangés) o de Berlanga en Badajoz (es más usado berlengueño). Relativo a Berlanga.

berlinave

Nombre que se da en Colombia a los buses de servicio de lujo en la empresa de transportes Berlinas del Fonce.

berlín

En Colombia es el nombre de un Páramo. sobre la Cordillera Oriental, entre los Departamentos de Norte de Santander y Santander. Es una zona de gran importancia ambiental, como despensa hídrica. Es el nombre de un Corregimiento del Municipio de Tona (Departamento de Santander). Está a una altura de 3200 metros.

berma

Márgen de los costados o bordes de una carretera o calzada. Banquina, banca.

berma tu

berma tu está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Bermatu" siendo su significado: </br>El término correcto es Bermatu. Es una palabra en lengua Euskera que significa Garantizado. Fiable, seguro, resguardado, avalado, calificado.

bermejo

Quiere decir rojo, rojizo, rubio, bermejón, bermellón, escarlata.

bernabe

bernabe está incorrectamente escrita y debería escribirse como Bernabé (es nombre propio). siendo su significado:
El término correcto es Bernabé (es nombre propio). Es un nombre de origen hebreo y arameo que significa hijo de la profecía, prometido por el señor. Nombre de uno de los Apóstoles en el Catolicismo.

bernardina

bernardina está incorrectamente escrita y debería escribirse como Bernardina (es nombre propio). siendo su significado:
El término correcto es Bernardina (es nombre propio). Es un nombre de mujer de origen germano y quiere decir la audaz.

bernardo

Es un nombre de varón de origen germano y quiere decir hábil como el oso. Audaz. Nombre de un exjugador de la selección de fútbol de Brasil. Su nombre completo es Bernardo Fernández Silva. Tiene un hijo homónimo (Bernardo Fernández Silva Junior). Nombre de un Futbolista de Portugal, cuyo nombre completo es Bernardo Mota Veiga de Carvalho e Silva.

berraco

En Colombia quiere decir berriondo, guapo, fuerte, decidido, potente, fiero, valiente.

berrán

Quiere decir disgusto, incomodidad, contratiempo, contrariedad. También quiere decir amante de una prostituta.

berrear

Quiere decir llorar de manera escandalosa. Chillar, gritar. Llamado que hace el ternero o becerro. Acción de dar berridos.

berrendo

Es el nombre de un color en el pelaje de una res. Quiere decir moreno, de color oscuro, sin llegar a ser negro.

berreta

Quiere decir rabieta, berrinche, capricho, necedad, pataleta. En Colombia también decimos berrieta. En Argentina quiere decir ordinario, burdo, de mala calidad.

berretín

Persona que hace rabieta, pataletas, berrinches, necedades.

berriak

Es una palabra del euskera. Significa nuevo.

berrido

Quiere decir grito estridente. Alarido, grito, chillido, llanto muy ruidoso. También define una forma de cantar muy desafinado o muy estridente. Voz de algunos animales como la oveja o el ternero.

berrinche

Puede significar olor muy desagradable, nauseabundo. También rabieta infantil, pataleta. Enojo, coraje.

berrinchito

Es un diminutivo de berrinche. Significa Enojo, rabieta, pataleta, rabia, corajina, furia. En Colombia también significa olor desagradable, mal olor. Es también uno de los nombres comunes que se le da a los pulgones o mapuritos, insectos que para defenderse expiden un olor desagradable.

berrionda

Femenino de berriondo. En Colombia quiere decir fuerte, valiente, guapa, berraca, vigorosa, resistente.

berriondo

En Colombia quiere decir guapo, fuerte, decidido, potente, fiero, valiente.

berroche

Es uno de los ritmos musicales autóctonos de la región del Cesar en Colombia. Se encuentra en el grupo de tambora, chandé y guacherna. Son aires típicos muy tropicales.

berta

Es un nombre de mujer de origen germano que quiere decir mujer ilustre, mujer de personalidad brillante. Variante de Bertha. Nombre de un asteroide. Nombre de Huracán, que ha sido utilizado 8 veces.

bertha

Es un nombre de mujer de origen germano que significa mujer ilustre, de personalidad brillante.

bertha

Es un nombre de mujer de origen germano que significa mujer ilustre, de personalidad brillante. Nombre de un asteroide.

berunte

Nombre de una bebida alcohólica de elaboración artesanal. Chirrinche, tapetusa. Alcohol de producción ilegal.

berza

Es el nombre de una variedad de col. Es conocida como col forrajera, col abierta, col caballar o col gallega. Su nombre científico es Brassica oleracea var. viridis. Es el apellido de un jugador de fútbol argentino, cuyo nombre completo es Marcelo Berza. Jugó como defensor en el Gimnasia de Jujuy y lo apodaban Papote.

besana

En Agronomía y/o Agricultura es el nombre del primer surco que se hace al empezar el arado de un terreno. También es el nombre del conjunto de surcos paralelos al primero en el arado.

besi

Es el nombre de una multinacional holandesa especializada en la fabricación de semiconductores. Su nombre completo es BE Semiconductor Industries N.V.

besides

Es una palabra en francés que significa basidio (órgano reproductor de los hongos basidiomicetos).

besito

Es un diminutivo de beso. Beso es la unión de labios en señal de cariño, pero de corta duración. Ósculo, buz, choque, tope, roce. Besito de negra es un dulce en Colombia.

beso

Beso es la unión de labios en señal de cariño. Ósculo, buz, choque, tope, roce. Beso de negra es un dulce en Colombia.

besso

Es un apellido italiano. Apellido de un ingeniero suizo-italiano amigo de Albert Einstein. Su nombre completo era Michele Angelo Besso.

best dad

Es un termino en inglés que quiere decir mejor padre.

bestezuelas

Plural de bestezuela. Bestezuela es diminutivo y despectivo de bestia. Animales pequeños. Monstruos pequeños.

besugos

Plural de besugo. Son unos peces que abundan en el Mediterráneo Occidental (Mar Balear y Mar de Alborán). Su nombre científico es *Pagellus bogaraveo* y pertenece a la familia Sparidae. Tienen el cuerpo aplanado y espinas en la aleta caudal.

besuquear

En Colombia quiere decir dar besos de manera continua e intensa. La mayoría de veces se toma como dar besos melosos y resistidos por la pareja.

beta

Beta es el nombre de la segunda letra del alfabeto griego, equivalente a la B del español. Beta es también un aparato reproductor de videos en cassette, que se llamaba betamax (reproductor de videos). Beta es el nombre de unos pececillos tropicales ideales para mantener en acuarios. Son también conocidos como luchadores de Siam, guramis o gouramis, pertenecen a la familia Osphronemidae. Su nombre científico es *Betta splendens*. Tienen aletas bastante grandes y vistosas. También Beta es el género al que pertenecen unas plantas de la familia Amaranthaceae, como por ejemplo la remolacha (*Beta vulgaris*).

betabel

Es una de las formas de llamar en México a la remolacha. betervava, beterraga, betarraga. Su nombre científico es *Beta vulgaris* y pertenece a la familia Amaranthaceae. Es muy útil industrialmente pues de ella se extrae azúcar.

betacaroteno

Es un pigmento de color anaranjado que se encuentra especialmente en la zanahoria. Es un gran aportante de vitamina A y antioxidantes.

betarraga

Es uno de los nombres comunes que recibe la remolacha, También recibe los nombres de acelga colorada, acelga de campo, nabo colorado, betarava, beterraga, betabel, acelga blanca, beterrada, beteraba. Su nombre científico es *Beta vulgaris* y pertenece a la familia Amaranthaceae.

betekes

Los betekes o beteque es el nombre de una tribu del Congo, en África Central, ubicados en la cuenca del Alto Alima. También son llamados batekes.

betel

En Hebreo quiere decir la Casa de Dios. Nombre de una antigua ciudad en Samaria, que quedaba a unos 15 kilómetros de Jerusalén. Quedaba en el centro de Canaán.

beteque

Ruido que se hace con objetos sobre la mesa o cualquier otro objeto. Redoble, tamborileo, percusión.

beteraba

Creo que debe ser mejor beterava. De todas manera es uno de los múltiples nombres comunes que recibe la remolacha de azúcar, a la que también se llama beterraga, acelga, berza, celga. Su nombre científico es *Beta vulgaris* y pertenece a la familia Amaranthaceae.

beterrada

Es uno de los nombres comunes de una planta herbácea de bulbos comestibles. Su nombre científico es *Beta vulgaris* y pertenece a la familia *Amaranthaceae*. De ella se puede extraer azúcar y colorantes. También se conoce como acelga bravía, remolacha, berza, betabel, beterrata o nabo colorado.

betervava

Es uno de los nombres comunes que recibe la remolacha, También recibe los nombres de acelga colorada, acelga de campo, nabo colorado, betarava, betarraga, beterraga, betabel, acelga blanca, beterrada, beteraba. Su nombre científico es *Beta vulgaris* y pertenece a la familia *Amaranthaceae*.

bethel

Betel o Bethel son palabras de origen Hebreo. En Hebreo quiere decir la Casa de Dios. Nombre de una antigua ciudad en Samaria, que quedaba a unos 15 kilómetros de Jerusalén. Quedaba en el centro de Canaán. Nombre de una iglesia cristiana evangélica.

bethsabé

Es un nombre de mujer de origen bíblico. Quiere decir hija del pacto o del acuerdo.

betina

Es el nombre comercial de un medicamento contra el vértigo. Su nombre genérico es Diclorhidrato de Betahistina. También es un nombre de mujer de origen Hebreo. Significa a la que Dios ha favorecido. Variantes Bettina, Betiana.

betis

Es una palabra de origen ligur, con la que nombraban el río Guadalquivir. Era el nombre que le daban los romanos al río Guadalquivir durante su mandato.

betoies

También denominados Betoies. Es el nombre de un pueblo indígena colombiano asentado en las riberas del río Cravo, en el municipio de Tame en el Departamento de Arauca. Nombre de una Inspección de Policía del municipio de Tame en el departamento de Arauca.

betongia

Es la castellanización del género *Bettongia*, de la familia *Potoroidae*. Son unos marsupiales conocidos como canguros rata, ratas canguro, bettongs o jerbos. Solo se encuentran en Australia y Tasmania.

betoya

Es el nombre de una bahía o ensenada sobre el Mar Mediterráneo y que pertenece a Marruecos. También es el nombre de una etnia brasileña que vive en la cuenca del río Amazonas. En Colombia hay un grupo indígena conocido como Betoya, betoye o Betoí Jirarru (en lengua Macaguare) y viven en las riberas del río Cravo, cerca a Tame (Arauca).

betsua

Es un nombre de mujer de origen Hebreo y significa hija de la riqueza. Es variante de Betsabé. También se puede usar Betshua, Betsa o Betsúa.

betsúa

Es un nombre de mujer de origen Hebreo y significa hija de la riqueza. Es variante de Betsabé. También se puede usar Betshua, Betsa o Betsua.

betuel

Según la Sagrada Biblia, era el nombre de uno de los hijos de Najor y Milca. Era el padre de Rebeca, que fue madre de Esaú y Jacob. También, Betuel era el nombre de una ciudad que fue donde nació Simeón. También era llamada Betul.

betulácea

Quiere decir que parece un abedul. Es la castellanización del término Betulaceae. Es el nombre de una familia de árboles y arbustos, a la que pertenecen los alisos y los abedules.

betulia

Es un nombre de mujer de origen Hebreo y quiere decir huerto de abedules. La del huerto de los abedules. Nombre de ciudad Bíblica nombrada en el Libro de Judith. En Colombia es nombre de 3 municipios diferentes: en el Departamento de Antioquia, Departamento de Santander y en el Departamento de Sucre (san Juan de Betulia). Betulia también es una localidad del Departamento de Risaralda muy cercana a Pereira y otra localidad del Departamento de Cauca, cerca al municipio de Suárez.

betuliano

Quiere decir originario de Betulia, nacido en Betulia. En Colombia existen 3 municipios con ese nombre. Uno pertenece al Departamento de Antioquia, otro al Departamento de Santander y otro al Departamento de Sucre (en este caso el nombre completo del municipio es San Juan de Betulia). Fuera de lo anterior, existen igualmente dos localidades llamadas Betulia: una en el Corregimiento de Arabia en Pereira (Risaralda) y otra en Purísima, en el Departamento de Córdoba. En algunos casos también se usa el gentilicio Betuliense.

betún

El Colombia es la grasa para brillar el calzado.

beurre blanc

Beurre blanc, no son palabras del idioma español sino del francés y quieren decir Mantequilla Blanca.

beyuko

Es uno de los nombres comunes de una planta trepadora. Se le conoce también como látigo, cola del infierno , supplejack , ratán falso, caña de arbusto. Su nombre científico es Flagellaria indica y pertenece a la familia Flagellariaceae.

bezero

Es una palabra de la lengua Euskera que significa cliente, usuario.

bezo

Quiere decir labio grueso, belfo, buz, morrobelfo, hocico, trompa. Carnosidad que se levanta al lado de una herida cuando cicatriza.

bélgica

Quiere decir tierra de los belgas un pueblo de ascendencia celta. Nombre de un país de la Unión Europea, cuya capital

es Bruselas. Nombre en español del Reino de Bélgica. País europeo sede de la OTAN.

bénincase

bénincase está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Benincase (sin tilde)" siendo su significado: </br>Es la misma Calabaza blanca, calabaza china o Calabaza de la Cera. Su nombre científico es Benincasa hispida, de la familia Cucurbitaceae.

béntico

Es un tipo de organismo que vive en el fondo del mar (Planta o animal), o en el fondo de un lago o una laguna. Bentónico, que es del bentos. demersal, bentónico, abisal, batial. Quiere decir del fondo, de la profundidad.

bharat

Es el nombre que recibe India (el país) en varios lenguajes o dialectos autóctonos. Quiere decir que deciente, es sucesor o se relaciona con Bharata, un legendario emperador Hindú. Hindostán. Nombre de una película de 2019 de Ali Abbas Zafar (Género Drama).

bhujia

Es un plato del norte de India consistente en Aros de cebollas y patatas fritas, y es utilizado como aperitivo. Recibe también el nombre de Aloo Bhujia.

biabor

Es una clase de carteles, tarjetas o memes para expresar afecto. Puede ocurrir que estén preguntando por biabor. De ser así, se trata de un aditivo que se aplica a los hidrocarburos con el fin de eliminar presencia de microorganismos (hongos y bacterias).

bianacas

Nombre de una tribu indígena colombiana del Departamento de Vaupés.

bianconera

En italiano, que combina franjas o rayas blancas y negras. Que combina los colores blanco y negro. Manera de referirse a las camisetas de los equipos italianos Juventus y Udinese.

bianual

Quiere decir que que quiere decir que sucede dos veces al año. No es lo mismo que bienal, que quiere decir que sucede o se repite cada bienio o sea, que sucede o se repite cada dos años.

biaticos

El término correcto es viáticos, con v. Son los dineros que se entregan a un empleado para gastos de viaje o gastos de comisión fuera de su ciudad de trabajo. También es una tarifa adicional que se paga fuera del salario, al empleado que debe viajar en comisión fuera de su sitio de trabajo, ordenado por su empleador.

biberón

En Colombia tetero, mamadera, mamila, botella. Recipiente con el que los bebés reciben sus alimentos.

bibi

En Colombia se utiliza como apócope de Bibiana. Es el nombre artístico de una cantante coreana, cuyo nombre completo es Kim Hyong Seo.

bibí

En Colombia es usado como apócope de Bibiana. Quiere decir la más pequeña y es de origen celta. Tiene por variante a Viviana. Es el seudónimo de un gran dibujante y caricaturista español, nacido en Palma de Mayorca y cuyo nombre es Antoni Josep Bibiloni Palmer. También era el apodo de Antoni Josep Bibiloni Palmer (Padre del caricaturista), que fue un futbolista del Club Atlético Baleares. También es el apodo que le tienen a Benjamín Netanyahu, primer ministro de Israel, sus detractores. Es también el nombre de una planta herbácea de flores azules plomizas que tiene usos medicinales y es comestible. Su nombre científico es *Herbetia stricta* y pertenece a la familia Iridaceae. Es endémica de Argentina.

biblimancia

Es más indicado utilizar el término bibliomancia. Es un tipo de procedimiento adivinatorio que se realiza por medio de la interpretación de un pasaje de un libro abierto al azar.